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Faixa de protesto instalada
pelo Diretório Municipal do
PCB (Partido Comunista Bra-
sileiro) em um viaduto de Pi-
racicaba. Embora na esquer-
da mais liberal, o novo mar-
co fiscal seja visto como
avanço na proposta de Teto
de Gastos, a legenda se po-
siciona contrária à medida

apresentada pelo ministro da
Fazenda, Fernando Haddad.
O Capiau, idoso e cansado,
entende a posição do PCB,
mas compreende que a elei-
ção de Lula, em 2022, este-
ve condicionada a espectros
políticos que defendem o
ajuste fiscal. As divergências
fazem parte da Política. A4

CONTRA O ARCABOUÇO

Divulgação/MDB

O MDB Piracicaba realizou
convenção sábado (17): o
presidente André Augusti e
o filiado José Marcos Abda-
la, ex-vereador, comemoram
a participação dos membros
do Diretório Municipal, va-
lendo dizer que a legenda
está com brasa para as elei-
ções de 2024. Agora, ques-
tão de tempo, das acomo-

dações políticas que acom-
panharão os prazos que o
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) determinará para as
definições. “Manda brasa”
era, nas décadas de 70 e
80, o apelido do partido que
tinha Orestes Quércia, Ulys-
ses Guimarães e Franco
Montoro com líderes, e FHC
voltando do exílio no Chile.

CONVENÇÃO
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A Secretaria de Saúde entre-
gou três novos veículos para o Pro-
grama de Assistência Domiciliar
(PAD) na manhã de ontem (19),
durante visita ao prédio do Serviço
Integrado de Transporte Social da
Saúde (SITSS). Os automóveis são
zero-quilômetro do modelo HB20S
Platinum e quatro portas e o valor
do investimento foi de R$ 337 mil,
sendo R$ 250 mil de emenda par-
lamentar do deputado Vicente de
Paulo, o Vicentinho (PT), atenden-
do uma solicitação da deputada
estadual Professora Bebel (PT),
com contrapartida de R$ 87 mil
do município. Além dos carros, por
meio da mesma emenda ainda se-
rão recebidas 10 cadeiras de rodas
e três aparelhos de ar-condiciona-
do. Participaram da entrega dos
carros o prefeito Luciano Almei-
da, o secretário de Saúde Filemon
Silvano, o vereador Paulo Camo-
lesi – representando a Câmara
Municipal –, Vicente Duarte, o
Zoinho, representante do deputa-
do federal Vicentinho em Piraci-

tar exibiu uma série de vídeos sobre os pro-
blemas, entre eles a avenida Taubaté e as
ruas Caruaru, Louveira, Carapicuíba e Iti-
rapina, que receberam manutenção incom-
pleta e serão incluídas em um novo pedido.

RECLAMAÇÃO — III
“Entendo que está chovendo, mas pela

experiência em outras ocasiões, isso ficará
seis meses para tapar o buraco. Isso não é
atendimento”, declarou Pompeo, ao comple-
tar: “A população não paga meio imposto e
merece ter o serviço atendido de forma inte-
gral. Isso acontece desde sempre e não muda.”

SEM DÚVIDA — I
O ministro da Justiça, Flávio Dino,

afirmou, ontem  (19), que não há dúvidas de
que houve uma tentativa de golpe de Estado
no país no período entre 31 de outubro de 2022
e 8 de janeiro de 2023. A afirmação foi feita no
Rio de Janeiro, durante anúncio de investi-
mentos na segurança pública do estado.

SEM DÚVIDA — II
“Não há nenhuma dúvida que o Bra-

sil vivenciou uma tentativa de golpe de
Estado. Isso é muito grave, muito sério, e
deve ser sublinhado com muita nitidez
para que não mais se repita”, disse o minis-
tro. “Havia um engendramento criminoso
tentando fraudar o resultado da eleição.”

SEM DÚVIDA — III
Segundo ele, isso vem sendo mostrado

nas investigações da Polícia Federal (PF), do
Ministério Público e de parlamentares. “Te-
mos mais de 1,3 mil ações penais já ajuiza-
das, em tramitação em vários tribunais bra-
sileiros, não só no Supremo, o que mostra a
largueza dessa articulação criminosa.”

SEM DÚVIDA — IV
“Havia civis? Sim. Havia pessoas de

boa-fé sendo envolvidas por algum tipo
de discurso sedutor autoritário e extre-
mista? Sim. Mas havia também chefes po-
líticos, chefes militares, chefes do poder
civil e militar, que estavam indevidamen-
te participando de uma articulação para
rasgar a Constituição.” Lamentável!

UNIÃO
Corre solta a fofoca de que, no Partido

União Brasil, em Piracicaba, aguarda-se um
nome para ser lançado pré-candidato a pre-
feito em 2024. Hoje, o vereador do União
Brasil é o funcionário público aposentado
Zezinho Pereira, que sabe entornar o caldo
na hora exata e já enviou a nominata para o
Diretório Estadual. Quem viria candida-
to pelo União Brasil? Uma incógnita para
as eleições de 2024; aliás, uma delas.

PROCURADORIA — I
A Procuradoria Geral do Município

teve papel decisivo na retomada do pro-
cesso de aquisição do novo Sistema Inte-
grado de Ensino para Educação Infantil
e Ensino Fundamental – Anos Iniciais do
município. O procurador-geral, Guilher-
me Monaco de Mello, cuidou do caso pes-
soalmente, no STJ, em Brasília, o que ga-
rantiu que cerca de 30 mil alunos da Rede
Municipal de Ensino continuem sendo be-
neficiados com o sistema, que é o mesmo
utilizado em escolas particulares.

PROCURADORIA — II
O procurador-geral do município

despachou pessoalmente com a ministra
presidente do STJ Maria Thereza de As-
sis Moura. Segundo a ministra, a suspen-
são da execução do contrato podia “ge-
rar grave lesão à ordem pública, quando
se está no meio do ano escolar, e prejudi-
car a assimilação do conhecimento, difi-
cultar a consolidação das habilidades e
atrasar o desenvolvimento dos alunos”.

DINHEIRO
Difícil fosse outro motivo. O advo-

gado Cristiano Zanin Martins, de Piraci-
caba, será sabatinado pela CCJ do Senado
Federal nesta quarta (21) e que, merecida-
mente, como jurista, é indicado pelo presi-
dente Lula (PT) para o Supremo Tribunal
Federal (STF). Mas é que, por dinheiro, teve
uma briga com o sogro, o também advo-
gado Roberto Teixeira, por causa de di-
nheiro de honorários advocatícios da Igre-
ja Universal do Reino de Deus (IURD).

SÓCIOS
Essa disputa por dinheiro começou após

a dissolução da sociedade de advocacia, em
setembro de 2022. Dessa forma, os escritóri-
os do sogro Ricardo Teixeira e de Cristiano
Zanin Martins foram separados, sendo que a
esposa, Valeska Teixeira Martins, manteve-
se firme com o marido e também deixou o
escritório do pai. São rusgas pessoais que,
para este idoso e cansado Capiau, serão ou
já estão superadas. Coisas de negócios.

CASAS
Não poderia ser diferente: o presiden-

te Lula (PT) criticou casas de 15 metros qua-
drados construídas pela Prefeitura de Cam-
pinas. Desculpe-me, Prefeitura de Campinas,
este idoso e cansado Capiau já acha caro
demais o valor de casas de 48 metros qua-
drados por R$ 85 mil, ou pouco mais, com
certo incentivo do Governo Federal. É pre-
ciso ajustar a vida dos pobres, o que po-
dem menos. E foi por isso que Lula, ex-me-
talúrgico, teve a confiança de pouco mais
de 50 por cento do eleitorado brasileiro.
“Daqui a pouco, estaremos construindo
poleiros para o povo morar”, afirma Lula.

ANIVERSÁRIO
Ontem (19), o governador do Estado,

Tarcísio de Freitas (Republicanos), com-
pletou 48 anos de vida e recebeu cumpri-
mentos de familiares, amigos e correlegi-
onários. O deputado estadual Alex Madu-
reira (PL) esteve no Palácio dos Bandei-
rantes para abraçar o chefe do Executivo
paulista. Este idoso e cansado Capiau, bem
mais velho que ambos, deseja saúde e paz.

SÓCIO?
O vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)

quer saber se Rubens Celso Ribeiro dos
Santos, sócio-administrador da E3 Comu-
nicação Integrada Ltda., possui algum
grau de parentesco com o prefeito Luciano
Almeida (PP). A pergunta está no requeri-
mento 524/2023, aprovado na quinta (15),
durante a 34ª Reunião Ordinária. A E3
mantém contrato com a Prefeitura para
serviços de comunicação e publicidade.

RECLAMAÇÃO — I
A operação tapa-buraco realizada

recentemente pelo Executivo na região do
Perdizes foi criticada pelo vereador Gus-
tavo Pompeo (Avante). Ele disse que a
praça giratória Tito Ducatti coleciona-
va 38 buracos e que, mesmo com o servi-
ço no local, a população reclama de áre-
as que deixaram de ser resolvidas.

RECLAMAÇÃO — II
“Nunca mudou: você faz o pedido, ta-

pam metade dos buracos e não o total. É uma
vergonha, a gente cansa de ficar cobrando”,
reclamou na quinta-feira (15).  O parlamen-
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COM O
VICE-
PRESIDENTE
E MINISTRO
GERALDO
ALCKMIN

Saúde entrega novos veículos
para a “Assistência Domiciliar”

Entrega foi feita ontem, durante visita ao prédio do SITSS

Divulgação/CCS

Investimento total é de R$ 337 mil, sendo R$ 250 mil de
emenda parlamentar e R$ 87 mil de contrapartida municipal

caba, Rafaela Mossarelli, coorde-
nadora da Atenção Secundária,
Érica Toledo, coordenadora PAD,
Donisete Oliveira, coordenador do
SITSS, além de membros das equi-
pes multiprofissionais do PAD.

PROGRAMA — Conforme
Erica Toledo, os três carros vão
atender as equipes do Programa
Melhor em Casa, realizado na ci-
dade em parceria com o Ministé-
rio da Saúde. “Recebemos estes
veículos com muita alegria, prin-
cipalmente por ser uma das me-
tas que colocamos no Plano Plu-
rianual 2022-2025 que já foi aten-
dida. Quem ganha é a população,
com maior agilidade no atendi-
mento aos pacientes graves e aca-
mados”, destacou. Atualmente,
pelo Melhor em Casa, o PAD aten-
de 130 pacientes de alta e média
complexidade, além do matricia-
mento de enfermagem e atendi-
mento da Equipe Multiprofissio-
nal de Atenção Domiciliar
(EMAD) e de Apoio (EMAP), para
51 unidades de saúde da família.

AGRADECIMENTO — O
prefeito Luciano Almeida agrade-
ceu a parceria com o governo fede-
ral para a aquisição dos carros e
enalteceu o empenho das equipes
do PAD. “Toda a parceria é bem-
vinda e agradecemos o empenho
do deputado Vicentinho em nos
apoiar nas demandas da Saúde.
Quero aproveitar o momento e
enaltecer o apreço das equipes de

saúde do PAD no trabalho realiza-
do. Estamos trabalhando para dar
melhores condições de trabalho a
todos e melhor atendimento à po-
pulação”, destacou. Para o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano, en-
tregar estes veículos é cumprir mais
um compromisso com a população.
“Seguimos trabalhando sério para
dar o melhor atendimento possível
à população”, afirmou Filemon.

O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo, José Luis Guidotti
Júnior, publica, nesta edição de A
Tribuna, artigo em que faz um ba-
lanço de suas realizações à frente
da pasta. “Nestes 30 meses, passa-
mos a oferecer oportunidades re-
ais de geração de trabalho e renda.
Montamos um time altamente téc-
nico, redirecionamos servidores
públicos para departamentos de-
sestruturados, como Desenvolvi-
mento Econômico, Turismo, Ino-
vação e o Aeroporto”, escreve. A2

Futebol feminino gratuito
no Caldeirão Futebol Clube

Com o objetivo de fomentar o
esporte local, o Caldeirão FC se-
gue com aulas gratuitas de fute-
bol feminino via de chamamento
público, por meio da Selam (Secre-
taria Municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), para
execução de serviços de formação
e de desenvolvimento esportivo no
município de Piracicaba. As aulas
para meninas a partir dos 11 anos
ocorrem às terças e quintas das
14h às 17h, e aos sábados das 8h
ás 11h, no campo do Jaraguá
(Avenida Professor Demóstenes
Santos Corrêa, s/n, Jaraguá).

IDENTIFICAÇÃO — To-
dos os professores do projeto es-

tão identificados e uniformizados.
Os interessados devem compare-
cer pessoalmente nos dias, horá-
rios e local dos treinamentos.

O contrato entre Caldeirão e
Prefeitura foi assinado em agos-
to/22 e atende a exigência da Lei
Federal nº 13.019/2014, regula-
mentada pelo decreto municipal
nº 1.093, de 1º de junho de 2017.
Desta forma, a entidade passa a
atender as determinações do
Marco Regulatório das Organi-
zações da Sociedade Civil nas
modalidades masculina e femini-
na. Outras informações podem
ser obtidas no Instagram da en-
tidade no @caldeiraofc_oficial

Guidotti Junior apresenta
realizações da Semdettur

Divulgação

Na foto, Gilberto Felippe,
Erick Gomes, ambos do
Simespi, o vice-presidente
da República, Geraldo Al-
ckmin (PSB), a deputada
estadual Professora Bebel
(PT) — segunda presiden-
te da Apeoesp — e Wilson
Levy, assessor da parlamen-
tar, sábado, 17, em São
Paulo, tratando de incentivo
à produção industrial em
Piracicaba e Região. A9
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"IN EXTREMIS" (209)

estupidez em não
aprender que nascer,
vir e estar no mundo
é privilégio inigualá-
vel. Que loucura é
essa, a de esperar
por outra oportuni-
dade, por outra vida,
num outro lugar
desconhecido tenha
lá no-me de paraíso
ou de inferno?

Há alguns anos, pensei o
escritor Giuseppe Lampedu-
za estivesse correto ao afir-
mar - em sua obra "Il gatto-
pardo" (O Leopardo) - ser
preciso  tudo mudar  para
continuar tudo igual. Passei
a ter, cá comigo, outras dú-
vidas, além das tantas que já
tenho. Ora, em muitas mu-
danças, nem tudo fica igual.
Há transformações. Constan-
tes e, em nossa época, cada
vez mais aceleradas. E estas
nem sempre ocorreram ou têm
ocorrido para melhorar a hu-
manidade. O ser humano é ca-
paz de destruir a própria fonte
da água que o abastece.

Não consigo mais peram-
bular por esta Piracicaba que
alguns tolos insistem em cha-
mar de capital de uma interes-
seira RPM. Querem matar a
"Noiva"? Cadê as flores, cadê
o encanto de uma cidade cheia
delas e encantadora por si
mesma? Que idiotia coletiva
levou nossa gente a escolher
pessoas despreparadas e algu-
mas delas mal intencionadas
para governar um tesouro?
Cadê as lideranças empresari-
ais e populares que, em épocas
de crise, convocaram um Luci-
ano Guidotti, um Salgot Casti-
llon, um Cássio Padovani para
cuidar de uma herança singu-
lar como é Piracicaba? Cadê?

Que, pelo menos, a nos-
talgia me inspire e me dê for-
ças para - nestes meus últi-
mos tempos - prosseguir na
missão jornalística de ladrar
como cão de guarda desta ci-
dade tão amada. E outros
cães, por que não ladram?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Talvez, algum
dia, venhamos
a entender, atra-

vés das artes, um
pouquinho da vida.
A alma dos artistas
consegue captar os
escondidos do mun-
do com mais clare-
za do que a razão de
cientistas. Estes descobrem,
encontram. Artistas vivem
mistérios sem precisar enten-
dê-los. Sentem-nos na carne.
A música é matemática. Logo,
a matemática é poética. Acho.

Um dos clássicos do cancio-
neiro popular brasileiro é do no-
tável e quase esquecido João de
Barro. Numa canção, em poucos
versos, ele disse tudo: "A sau-
dade mata a gente". É o lamen-
to poético de um homem apai-
xonado que fez "um rancho à
beira de um rio". E seu "amor
foi com ele morar..." Inebria-
ram-se de amor. Mas tolamen-
te - como ocorre com quase to-
dos os seres humanos - aban-
donou o seu tesouro. E sofreu:
"A saudade mata a gente, more-
na; a saudade é dor pungente..."

Morre-se, sim, de sauda-
de. Vimos, meus irmãos e este
tolo escrevinhador, acontecer
com nosso pai. Simplesmente,
não mais quis viver. Morreu de
saudade, morreu de amor.
Quantos não expiraram, não
morrem de ausências, de per-
das? Quem não sente saudade?
E, sentindo-a, não é um pouco
de nós mesmos que perdemos?

Confesso, porém, uma dú-
vida que me acompanha posso
afirmar que dolorosamente: e
a nostalgia, não seria ainda
mais agônica do que a sauda-
de? Pois nostalgia parece envol-
ver tudo: saudade de coisas, de
lugares, de pessoas, de uma
época, de maneira de viver.
Nostalgia é veneno lento que,
infiltrando-se, machuca deva-
garinho. Nasce das mil perdas,
das mil ausências, das mil toli-
ces cometidas. Cadê, por que
acabou? Que idiota fui eu que
não vivi cada um daqueles dias
com ainda mais intensidade?
Por que não entendi ou não quis
entender aquela sabedoria mile-
nar, "nada há de novo sob o Sol?"

É óbvio estar, o tolo escre-
vinhador, "chorando sobre o
leite derramado". Ocorre, po-
rém, já se anunciar o "eterno
retorno". E esse reavivamento
desperta lembranças que ma-
chucam, tantas as belezas des-
perdiçadas. Não, não se trata
de querer aquilo de volta, nem
de retornar. Trata-se da sim-
ples e mera constatação da

Nostalgia machuca mais?
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Adelino Francisco
de Oliveira

Ademocracia tal-
vez seja a forma
 mais justa e

menos imperfeita de
se organizar o poder
em uma sociedade. E
esse é um debate
muito antigo, que re-
monta ao grande mestre Aris-
tóteles, o estagirita. A beleza da
democracia está no reconheci-
mento de que a origem do po-
der e também sua finalidade
consistem em servir ao povo. O
poder emana do povo, já expli-
cava o impetuoso pensador ilu-
minista Jean-Jacques Rous-
seau. Em tese, na democracia o
poder é do povo, para o povo.

Nossa democracia é repre-
sentativa. Isso significa que o
povo delega o seu poder, medi-
ante um processo eleitoral, para
alguns cidadãos e cidadãs, de-
nominados de políticos. Quan-
do eleito o cidadão, que é um do
povo, passa a exercer um man-
dato político por um período de-
terminado de tempo. Entre ou-
tros pontos, diferente de uma
ditadura ou mesmo tirania, a
democracia pressupõe alternân-
cia de poder, representativida-
de dos diversos segmentos soci-
ais e o reconhecimento que a pa-
lavra última é sempre do povo.
Quanto mais participação popu-

lar, mais intensa e pro-
funda se torna a pró-
pria democracia.

A democracia cor-
re riscos quando os
déspotas de plantão en-
contram meios para
burlar a vontade popu-
lar, na tentativa de se
perpetuarem no poder.
Está provado que o

processo de difusão de fake news
e desinformação, por exemplo,
são estratégias desleais, que pro-
curam confundir e manipular a
vontade popular. A democracia se
torna mais elevada quando a es-
colha popular dos representantes
para mandatos acontece em um
contexto de disputa legítima de
ideias e projetos, de maneira trans-
parente e com iguais condições.

A democracia brasileira é
uma conquista ainda muito recen-
te, que demanda ser aprofundada
e aperfeiçoada. A plena, conscien-
te e livre participação popular tem
sido maculada e corrompida pela
perpetuação de práticas históricas
que denotam uma maneira rebai-
xada de se fazer política, demar-
cada pelo clientelismo, pelo patri-
monialismo, pelo nepotismo, pela
força do poder econômico. Nesse
cenário, a disputa eleitoral passa
a ser um jogo de cartas marcadas,
capaz de usurpar o poder popular.

A partir de informações pú-
blicas, facilmente acessadas via
internet, é possível se ponderar

para onde foram os votos na ci-
dade de Piracicaba, por exem-
plo. Há uma correlação intrigan-
te entre número de votos alcan-
çados, posicionamento ideológi-
co do candidato e recursos fi-
nanceiros. Em uma lógica de
campanhas sofisticadamente
profissionalizadas, de marke-
ting e projeção de imagens, o
debate em torno de projetos e
concepções de sociedade passa a
não ter espaço nem relevância na
disputa por votos. Os dados po-
dem revelar muito sobre as fra-
gilidades de nossa democracia.

Apenas para reflexão, com
informações do próprio TSE, em
conformidade com o princípio da
publicidade e transparência, des-
tacaremos em seguida as dez can-
didaturas mais votadas em Pira-
cicaba, considerando apenas os
votos obtidos na cidade na dispu-
ta para deputado federal. Paulo
Campos (Pode) contou com R$
406.895,00 e obteve 21.424 votos;
Eduardo Bolsonaro (PL) contou
com R$ 807.241,63 e alcançou
10.195 votos; Gilmar Rotta (PP)
contou com R$ 209.382,00 e ob-
teve 9.835 votos; Carla Zambelli

(PL) contou com R$ 2.146.899,69
e alcançou 9.080 votos; Ricardo
Salles (PL) contou com R$
2.401.140,63 e obteve 9.024 vo-
tos; Érica Gorga (Patriotas) con-
tou com R$ 759.680,00 e obte-
ve 7.545 votos; Jefferson Cam-
pos (PL) contou com R$
724.982,13, alcançando 6.862
votos; Edvaldo Brito (Avante)
contou com R$ 1.140.721,75 e
obteve 6.134 votos; Guilherme
Boulos (PSOL) contou com R$
2.829.243,22, alcançando 6.039
votos e finalmente o Professor
Adelino (PT) contou com R$
119.000,12 e alcançou 5.472 vo-
tos só na cidade de Piracicaba.

O nome do sistema no qual
os mais ricos governam é oli-
garquia, não democracia. Sem
justiça, igualdade e equidade
na distribuição dos recursos
para uma campanha eleitoral,
o poder nunca estará, de fato,
nas mãos do povo, nem tão
pouco será um poder para o
povo. Este debate deve ser pú-
blico, frequente e intenso, ala-
vancado a partir de uma pers-
pectiva crítica, aberta e ética.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de
São Paulo, campus Pi-
racicaba; Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Rubens Santana
de Arruda Leme

Em recente artigo publicado
na imprensa local (Gazeta de
Piracicaba,11/06/23), o ges-

tor ambiental Gustavo Torquato
Oliva, com orientação do profes-
sor Demóstenes Ferreira da Sil-
va Filho do Departamento de Ci-
ências Florestais da Esalq, abor-
dou a importante relação entre
a arborização urbana e a quali-
dade de vida da população.

Sem entrar em detalhes sobre
a referida pesquisa, ficou claro ser
o nosso querido Bairro Alto uma
das regiões urbanas mais caren-
tes no que tange a quantidade de
áreas verdes, mais especificamen-
te no que   refere às arvores, fun-
damentais para melhoria do meio
ambiente e consequente para o
conforto térmico das pessoas que
nele moram ou transitam.

Posto este fato concreto apre-
sentado com dados técnicos pelos
conceituados cientistas aqui cita-
dos, tomo a iniciativa como cida-
dão e antigo morador do Bairro
Alto, de fazer um desafio aos ar-
quitetos, paisagistas, ambientalis-
tas, outros profissionais afins em
parceria com os poderes constituí-
dos, preocupados com a qualidade
de vida da população piracicabana:

Sem entrar no assunto sobre
a demanda jurídica (a respeito da
qual já externei minha opinião em
outro artigo na imprensa local), que
permeia a situação do espaço pú-
blico onde um dia foi o campo do
saudoso Palmeirinhas da Cidade
Alta e depois o Clube Recreativo
Palmeiras, que chamávamos cari-
nhosamente de Palmeirão, porque
não fazermos do limão uma delicio-
sa limonada, promovendo um con-
curso no sentido de que sejam apre-
sentados projetos para uma criati-
va área verde, um espaço de con-
vivência, onde hoje ruínas come-
çam a ocupar esse local de tão lin-
das lembranças para os(as) bairro
altenses e piracicabanos em geral?

( . . . )( . . . )( . . . )( . . . )( . . . )
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Uma parceria entre o poder
público municipal, ou mesmo esta-
dual e federal, o próprio Sesc, po-
dendo também envolver uma gran-
de empresa piracicabana, viabiliza-
riam o projeto vencedor. Não te-
nho a menor dúvida que essa ini-
ciativa teria total apoio da comu-
nidade bairro altense e piracica-
bana, bem como a natureza iria
agradecer, devolvendo em quali-
dade de vida à população desse
que é um dos mais antigos e tradi-
cionais bairros de Piracicaba.

Como já sugeri em artigo an-
terior sobre a ocupação desse es-
paço público, situado no coração
do nosso bairro, em algum lugar
do sonhado destino aqui propos-
to, homenagearíamos o grande lí-
der e ativista cultural Wilson de
Oliveira Bisson, que recentemente
nos deixou, provavelmente para
animar alguma festa no céu.

O sonho está contado, que to-
das as pessoas sensíveis, preocu-
padas com a qualidade de vida des-
sa e das futuras gerações, nos aju-
dem a torná-lo realidade.

———
Rubens Santana de Arru-
da Leme, morador há 72
nos no Bairro Alto, téc-
nico químico industrial,
supervisor de higiene e
segurança do trabalho,
representante comerci-
al autônomo; e-mail:
rubenssal@ibest.com.br

Sonhar não custa nada

José Luiz
Guidotti Júnior

Desde que assu-
mi como secre-
tário munici-

pal, em janeiro de
2021, tenho procura-
do cumprir a missão
de desenvolver econo-
micamente o município.

Nestes 30 meses, criamos a
Semdettur e passamos a ofere-
cer oportunidades reais de ge-
ração de trabalho e renda. Mon-
tamos um time altamente técni-
co, redirecionamos servidores
públicos para departamentos
desestruturados, como Desen-
volvimento Econômico, Turis-
mo, Inovação e o Aeroporto.

Conseguimos o feito inédito
de atratividade de novas empre-
sas na ordem de R$ 5.1 bilhões
em curto espaço de tempo. Novas
plantas como Klabin, CJ e Tools
Digital Services gerarão mais de
5.000 novos empregos diretos.
Para que isso fosse possível, alte-
ramos o Plano Diretor, a fim de
devolver os mais de 3 milhões de
m2 suprimidos pela gestão ante-
rior, que cometeu o equívoco de
transformar um distrito indus-
trial (Uninoroeste) em zoneamen-
to misto. Conseguimos a reincor-
poração de área do Semae a fim

de fazermos o Nupin -
Núcleo de Pequenas In-
dústrias, no bairro
Uninorte, onde serão
disponibilizados em
torno de 20 novos lo-
tes para esse fim.

No Aeroporto Mu-
nicipal Pedro Morgan-
ti, revertemos o estado
deficitário que encon-

tramos para deixá-lo preparado
para transformá-lo em Aeroporto
Regional a ser administrado pela
Infraero. Investimos em equipe,
manutenção geral e incremento
nas receitas na ordem de 430%. O
recapeamento da pista, extensão
da taxi way e balizamento notur-
no já estão em fase licitatória.

Na Inovação, mapeamos o
ecossistema piracicabano, cria-
mos e implantamos o HUB Pira-
cicaba, ampliamos o perímetro do
Parque Tecnológico a fim de in-
cluir a Fumep neste ambiente
inovativo, firmamos parceira
com o Cerest, MPT e Fumep para
termos o maior laboratório da
América Latina de testes de en-
saios para a construção civil.

No Turismo, passamos a in-
tegrar o Consórcio de Municípi-
os da Serra do Itaqueri, regula-
rizamos a documentação a fim
de deixar nossa cidade apta para
ser MIT (Município de Interesse
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Semdettur: desenvolvendo Piracicaba

Turístico), concedemos a permis-
são de uso do Casarão do Turis-
mo para o E.C. XV de Novembro
e vamos iniciar a reforma da
Casa do Artesão, ambos estavam
em estado de abandono. Execu-
tamos projetos que são um su-
cesso como o Saudades e Suas
Vozes e Comida de Rua. Promo-
veremos o 1º Encontro de Car-
ros Antigos, a 1ª. Oktober-Pira
com cervejarias locais e o 1º Pe-
dala-Pira. Já estamos em proces-
so para abertura da licitação de
concessão do Parque do Miran-
te, além de projeto inovador do
Audiotur. Conquistamos o 1º
lugar em Top Destinos Turísti-
cos de São Paulo em 2021 na ca-
tegoria de Turismo de Negócios
e estamos como finalistas na ca-
tegoria Gastronômica em 2023.

No Trabalho e Renda, am-
pliamos os atendimentos em
20%, revertemos 3.884 postos
de trabalhos fechados entre
2017 e 2020 para incríveis
17.141 empregos gerados com
carteira assinada em 28 meses.
Implementamos projetos de

grande alcance para geração de
trabalho e renda como o Empre-
ga Pira e Empreenda Pira, in-
vestimentos em qualificação
através de contratação do Senai,
Senac, Sebrae e Fumep, remode-
lação do Shopping Popular (Ca-
melódromo) há mais de 20 anos
sem qualquer investimento e a
3ª Feira da Empregabilidade.

Quando leio artigos nos criti-
cando ou dizendo que não esta-
mos fazendo nada mais que nossa
obrigação, confesso que sinto que
estamos no caminho certo, fazen-
do a diferença por uma Piracicaba
melhor e com sentimento de dever
cumprido de um trabalho sério
como é o dessa administração.

Obrigado Marcelo Kraide,
Rose Massarutto, Dani San-
ches, Pedro Chamochumbi,
Cris Batochio, Alessandra Frei-
re, Talita Silva, Graciele Bor-
toletto, Edmara Damiani, Fer-
nando Reis, Arlete Rocha e todo
time da Semdettur. Sem vocês
nada disso seria possível.

Obrigado, prefeito Luci-
ano Almeida,  pela  confian-
ça em nosso trabalho.

———
José Luiz Guidotti Júni-
or é secretário de Desen-
volvimento Econômico,
Trabalho e Turismo de
Piracicaba (Semdettur)

Eleni Cunha Caldeira

Estava pensando em como
escrever um texto sobre
Política, mas resolvi es-

crever esse texto para um po-
lítico que se acha esperto.

"Dê o Poder ao Homem, e des-
cobrirá quem ele realmente é".
Essa célebre frase do filósofo Ni-
colau Maquiavel é tão verdadeira
que na maioria das vezes nos de-
cepcionamos com pessoas que
imaginam ter esse Poder, mas, na
realidade, apenas o usa como arma
para destilar ódio entre as pesso-
as, sentindo-se soberano e inven-
cível. Observando bem, percebo que
não é difícil, e fica muito evidente
possuir uma inteligência superior
(na realidade perversa), que con-
segue criar polêmicas, esquemas
sofisticados (nem tanto) de driblar
certas leis e manipular as massas.

Como é possível não elogiar
tanta esperteza? Como não respei-

tar tanta astúcia, e admirar a enor-
me habilidade com que vende sua
imagem através de mentiras em um
discurso enganoso e hipócrita?

Aquele que se acha muito es-
perto, sabe muito, mas muito bem
mesmo, tirar proveito de situações
para seu benefício próprio e não
pensa no povo como tanto diz. E
muito menos nos servidores pú-
blicos aos quais ficam se iludindo
que estão sendo apoiados, sem
desconfiar em momento algum o
que realmente se esconde atrás
dessa máscara de bom menino.

Agora eu pergunto: como
manipular a opinião pública e se
safar da Justiça? E ainda se diz o
salvador da pátria, um herói de
historinhas em quadrinhos que
salva vidas, mata a fome do povo
carente, se considera um verda-
deiro líder, o líder do povo caren-
te. Como não rir? Difícil conter o
riso e encarar esse teatro com se-
riedade. Expondo em suas redes
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Anjo ou demônio? Eis a questão!

sociais pessoas humildes e doen-
tes, sofrendo em UPAs. Critican-
do, julgando aqueles que lá estão
trabalhando, mas não consegue
encontrar uma solução para os
problemas que existem, não só em
nossa cidade como em todo o sis-
tema. Colaborar para melhorar o
sistema? Jamais, sua inteligência
não permite. Preocupa-se tanto
com o dinheiro público, mas não
abre mão do seu (afinal quem paga
esse salário é você, caro leitor); pelo
contrário, se puder "repartir" o dos
seus assessores, será bem-vindo.

Diante de tanta bondade e
esperteza, o povo continua sen-
do enganado, pois uma única
cesta básica não vai matar a
fome de uma família (mas ganha
voto... será?), os gritos ofensivos
dentro de locais de saúde de
nada adiantam, a não ser o Ibo-
pe para uma imagem que aos
poucos vai se degradando, tor-
nando-se cansativa e irritante
para a maioria da população.

Muitos ainda aplaudem seu
teatro por não conhecerem o ver-
dadeiro político que é, o ser hu-

mano que de humano tem pouco,
ou talvez seja apenas um esquele-
to ambulante perambulando pelas
ruas, com um sorriso cativante,
porém falso, para aqueles que lhe
convém. Esse é o verdadeiro toma
lá dá cá, que, bem lá no fundo,
nas entranhas de sua essência
política aparentemente humilde,
aloja-se a prepotência e a arro-
gância que muitos desconhecem.

Enfim, caro político, nobre
edil, seus esquemas, suas mani-
pulações nas massas, e sua fal-
sa segurança em achar que tem
todos em suas mãos, não são
nada mais do que a demonstra-
ção da sua fraqueza. Aqueles
que você diz que armam arma-
dilhas com as quais se vitimiza,
na realidade, não os engana, e
não percebe que a própria arma-
dilha são suas atitudes as quais
não tem a coragem de assumir.

Lembre-se disso, caro colega,
a política pode ser o ato mais no-
bre de prezar pelos interesses da
população, ou a infame arte de
enganar a população para aten-
der os próprios interesses. Em
qual você se encaixa? Será que
preciso responder? O povo preci-
sa saber, e logo saberá. Que Deus
nos proteja e nos dê consciência
para não errarmos novamente.

———
Eleni Cunha Caldei-
r a ,  f u n c i o n á r i a  p ú -
blica municipal
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SEMANA CHEIA
Outra semana repleta de ex-

pectativas envolvendo a política
em Brasília. O principal fato po-
derá ser a inelegibilidade de Jair
Bolsonaro, um sonho dos seus
adversários. Talvez aconteça a
votação do arcabouço fiscal no
Senado Federal. Seguem as reu-
niões das diversas CPIS: do MST,
invasão de 8 de janeiro e tam-
bém das Lojas Americanas, com
a suspeita de fraude nas con-
tas. Deve ganhar destaque no
Senado Federal, a discussão so-
bre o projeto aprovado na Câ-
mara dos Deputados referente

a Discriminação a Políticos. E,
continuarão as negociações en-
volvendo a reforma tributária.

PONTO FINAL
A febre maculosa ganha

destaque. Autoridades de Pira-
cicaba (Prefeitura Municipal)
pedem a atenção da população,
evitando lugares com grama e
vegetações alta. Caso observe o
carrapato no corpo, remova-o
usando pinça: tenha cuidado,
não o aperte, retire-o com fir-
meza e lave o local com água,
sabão ou álcool. O tratamento
deve ser feito com antibiótico.

REFORMA
TRIBUTÁRIA
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
e a Frente Parlamentar da Agro-
pecuária (FPA) realizaram, uma
reunião para discutir a proposta
de reforma tributária em trami-
tação no Congresso Nacional e
os impactos para o setor e para a
sociedade. Na abertura da reu-
nião, o presidente da CNA, João
Martins, reafirmou a disposição
da CNA em colaborar com a
Frente na discussão do tema.

FERTILIZANTES
Os desafios do Brasil para

aumentar sua produção de fer-
tilizantes e diminuir a dependên-
cia externa nessa área domina-
ram os debates na primeira reu-
nião do novo Confert (Conselho
Nacional de Fertilizantes), reali-
zada na sede do Ministério do
Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (MDIC), em
Brasília. A reunião foi presidida
pelo vice-presidente e ministro do
MDIC Geraldo Alckmin e teve a
participação de outros dois mi-
nistros da Agricultura e Pecuá-
ria, Carlos Fávaro, e do Desen-
volvimento Agrário e Agricultu-
ra Familiar, Paulo Teixeira.

RENEGOCIAÇÃO
A Comissão de Integração

Nacional e Desenvolvimento Re-
gional da Câmara dos Deputa-
dos promoveu Audiência Públi-
ca com representantes do setor
produtivo e de instituições finan-
ceiras para discutir o Projeto de
Lei 8676/17, que simplifica a re-
negociação do crédito rural. Re-
latora do projeto e do requeri-
mento para discussão, a depu-
tada Coronel Fernanda (PL-
MT), destacou que é preciso tra-
çar um diagnóstico real a res-
peito da inadimplência relacio-
nada ao crédito rural no Brasil.

TRIGO
A semeadura de trigo da

nova temporada avança no Sul
do Brasil e também no maior
fornecedor nacional, a Argen-
tina. A Conab indica que 40,9%
das lavouras de trigo do País
haviam sido semeadas até o dia
3 de junho, e, na Argentina, a
Bolsa de Cereales divulgou que
a semeadura atingiu 19,5% da
área destinada ao cereal. Quan-
to aos preços, levantamento do
Cepea mostra que seguem em
baixa, sobretudo devido ao
baixo ritmo de negócios.

HIDROGÊNIO VERDE
A Comissão Especial da

Transição Energética e Produ-
ção do Hidrogênio Verde apro-
vou, seu plano de trabalho para
2023, com previsão de publicar
um relatório com contribuições
para um marco regulatório em

novembro. A Comissão foi insta-
lada na Câmara dos Deputados
no final de maio deste ano. Con-
forme a Câmara, estão previstas
12 audiências públicas e seis reu-
niões deliberativas, além de qua-
tro mesas redondas externas.

PAA
As organizações fornecedo-

ras terão mais tempo para envi-
ar as propostas de Compra com
Doação Simultânea (CDS) do
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA) para a Companhia
Nacional de Abastecimento (Co-
nab). A nova data limite para o
envio da documentação passou
para o dia 30 de junho. A deci-
são foi aprovada pelo Grupo Ges-
tor do PAA, composto por re-
presentantes do Ministério do
Desenvolvimento e Assistência
Social, Família e Combate à
Fome (MDS), Ministério do De-
senvolvimento Agrário e Agri-
cultura Familiar (MDA), Minis-
tério da Fazenda e da Conab.

EMBRAPA
Em reunião, o Conselho de

Administração da Embrapa
(Consad) aprovou os planos de
trabalho e empossou dois novos
diretores-executivos. Em seus
discursos de posse, eles ressalta-
ram a valorização das pessoas
como um dos principais compro-
missos da nova gestão com a pre-
sidente Silvia Massruhá. Além do
enfoque nas pessoas como prin-
cipal capital da Empresa, também
o compromisso com uma agri-
cultura cada vez mais sustentá-
vel para os próximos 50 anos.

CONEXIDADES
A Secretaria de Agricultura

e Abastecimento esteve presen-
te, no 6º Conexidades, em Jun-
diaí, com ações que vem benefi-
ciar 431 municípios do Estado de
São Paulo. Realizado pela Multi-
plicidades, em parceria com a
UVESP - União dos Vereadores
do Estado de São Paulo, no Cen-
tro de Convenções Parque An-
tônio Carbonari - Parque da
Uva, o evento tem como objeti-
vo abrir um amplo debate com
várias lideranças para refletir
sobre o futuro dos municípios.

FAO
Prevê-se que a conta mun-

dial de importação de alimen-
tos atinja um novo recorde este
ano, embora se preveja que
cresça a um ritmo muito mais
lento em comparação com o
ano passado, à medida que os
preços mundiais aumentam,
impulsionados por cotações
mais altas de frutas, vegetais,
açúcar e laticínios produtos,
reduzem a demanda, especial-
mente nos países economica-
mente mais vulneráveis. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

da República. Ela deve ter sofrido
muito (e até restado com traumas)
ao ver, sem nada poder fazer em
defesa, a queda do seu pai, Eduar-
do Cunha, da presidência da Câ-
mara, (onde era o segundo na li-
nha sucessória do presidente da
República) para o fundo do cárce-
re da Operação Lava Jato, onde
permaneceu recolhido por quatro
anos e meio, inclusa a prisão domi-
ciliar dos últimos tempos. Isso, no
entanto, não deveria ter motivado
os demais membros do colegiado a
pensar e agir da mesma forma.

Em vez de buscar blindagem,
deputados, senadores e todos os
figurões da República deveriam
primar por atitudes dignas e res-
peitáveis. Jamais participar de ilí-
citos -dinheiro na cueca ou em
malas no apartamento, mensa-
lão, petrolão e outros - e manter
o espírito de corpo da instituição,
punindo seus errantes e jamais
fraquejando na manutenção e de-
fesa das prerrogativas do man-
dato que ocupam em nome do
povo. Tivessem eles, ao longo dos
anos cuidado disso, a guarda não
teria sido aberta para a existên-

Dirceu Cardoso Gonçalves

Foi um erro imperdoável a Câ-
mara dos Deputados apro-
var, à toque de caixa, o pro-

jeto que torna crime o ato de dis-
criminar parlamentares investiga-
dos ou processados. Primeiro por-
que a punição a atos discriminató-
rios é medida que deve proteger
todos os cidadãos, não apenas a
privilegiada casta dos congres-
sistas e  altos funcionários dos
três poderes, como estabelece o
malfadado texto. Além disso,
por ser um grave desperdício o
Parlamento ocupar seu tempo na
produção da blindagem dos seus
membros, quando existem tan-
tas demandas da sociedade - es-
pecialmente as reformas do Es-
tado - à espera de inclusão na pau-
ta. Legislar em causa próparia é
algo que deveria envergonhar os
senhores deputados, legalmente
investidos como representantes
do povo, não de si próprios.

É compreensível a atitude da
deputada Dani Cunha (União Bra-
sil/RJ) ao propor a superproteção
para si, seus colegas e aos notáveis
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A indevida blindagem de parlamentares e figurões

cia de tantos parlamentares pro-
cessados e até condenados como
ultimamente.  Poderiam, até, ter
mantido o procedimento que vi-
gorou por muitos anos, onde se-
nador, deputado e até vereador, no
exercício do mandato, só podiam
ser processados mediante a auto-
rização da sua casa legislativa.

A essa altura, a besteira já
está feita. A esperança é que o Se-
nado cumpra integralmente sua
tarefa de casa revisora da produ-
ção da Câmara e mande para o
arquivo essa excrescência cuja
aprovação serve única e exclusi-
vamente para diminuir o já pre-
cário respeito do povo para com
os parlamentares. Alguém precisa
ter equilíbrio e juízo nessa contro-
versa república democrática. Em
vez de imunidades para não se-

rem discriminados, os parlamen-
tares precisam atuar para garan-
tir suas prerrogativas no exercício
do mandato que, por uma série de
razões, têm sido ignoradas nos
últimos tempos, num flagrante
prejuízo ao Poder Legislativo e à
população que depende das leis ali
produzidas ou tramitadas. Des-
protegido e atacado como tem sido
por impropriedades cometidas pe-
los seus membros e falta de provi-
dências da instituição, o Legislati-
vo perde, a cada dia, a sua carac-
terística de Poder, um grave pre-
juízo à Nação. O poder que, em
razão de sua estrutura, escreveu
a Constituição e tem a atribuição
de reformá-la, não pode continu-
ar indefinidamente na penúria
em que se encontra. Tem de reen-
contrar seu caminho pois, se isso
não ocorrer, o futuro de todos
nós, brasileiros, será incerto.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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Misoginia contra seis deputadas
progressistas na Câmara Federal

Professora Bebel

Opresidente da
Câmara dos De-
putados, Artur

Lira, inverteu a or-
dem das solicitações
de abertura de pro-
cessos no Conselho de
Ética e Decoro Parla-
mentar daquela Casa
para que fossem iniciados os so-
licitados pelo PL - partido do ex-
presidente Jair Bolsonaro - con-
tra seis deputadas federais pro-
gressistas. São elas: Célia Xakri-
abá (PSOL-MG), Érika Kokay
(PT-DF), Fernanda Melchionna
(PSOL-RS); Juliana Cardoso
(PT-SP), Sâmia Bonfim (PSOL-
SP) e Talíria Petrone (PSOL-RJ).

O pretexto para os processos
contra essas seis deputadas é que
supostamente teriam quebrado o
decoro parlamentar por protes-
tarem durante a votação do
marco temporal para demarca-
ção de terras indígenas. Porém,
como alegam as próprias depu-
tadas, os deputados homens pre-
sentes no mesmo protesto não es-
tão sendo processados, evidenci-
ando a discriminação contra elas.

O machismo e a misoginia são
características estruturais da so-
ciedade brasileira, marcada pelo
patriarcado, discriminação e vio-

lência contra a mulher.
Na política, como no
mundo do trabalho e no
comando de empresas e
instituições, as mulhe-
res abrem caminho com
luta e dificuldade e vêm
obtendo vitórias ao lon-
go do tempo, apesar do
combate desigual.

O golpe contra Dil-
ma Rousseff - e contra o Brasil -
foi também resultado do machis-
mo e da misoginia, que se agrava-
ram ainda mais com a chegada de
Jair Bolsonaro ao governo. Não por
acaso, as grandes mobilizações
contra os desmandos de seu go-
verno contaram com participação
massiva das mulheres. As mulhe-
res criaram o movimento "Ele
não" e tiveram participação mui-
to importante na vitória do Pre-
sidente Lula na eleição de 2022.

Pela sua combatividade e pela
sua capacidade de promover e par-
ticipar de mudanças fundamen-
tais para o país, combatendo o atra-
so da extrema-direita e apontan-
do novos caminhos, as mulheres
que ocupam cargos estratégicos no
governo federal, nos governos es-
taduais e municipais e nos parla-
mentos, são vítimas constantes de
ataques desses extremistas. Não
são poucos os casos de assédio e
investidas contra os mandatos de

vereadoras, deputadas estaduais,
deputadas federais e senadoras,
vítimas de processos injustificados
em conselhos de ética, ameaçadas
de perderem os mandatos para os
quais foram eleitas pelo voto popu-
lar por ousarem ir além do papel
que homens brancos, ricos e reaci-
onários querem a elas destinar.

Como sindicalista, deputada
ou, simplesmente, mulher, já so-
fri manifestações de machismo e
misoginia. Como tantas outras
mulheres, não me deixo abater,
nem recuo um passo, porque
meu objetivo é conquistar mais
direitos para as mulheres e para
os demais segmentos oprimidos.
Por mais fira e revolte, nós, mu-
lheres que temos consciência do
nosso papel político e social, não
abandonaremos nossas lutas,
porque é exatamente isso que
querem aqueles que nos atacam.

Tenho a honra e a satisfação

de ter sido reeleita para a função
de Procuradora Especial da Mu-
lher na Assembleia Legislativa de
São Paulo. Nessa condição, tenho
acompanhado e apoiado mulhe-
res que sofrem assédio, persegui-
ções e violências, algumas delas
parlamentares. No caso presente,
das deputadas federais, externei
minha solidariedade a elas, assim
como me coloco, como procura-
dora, à inteira disposição para
que esses processos sejam arqui-
vados, pois não descabidos.

Ainda em relação a esse
tema, meu mandato tem propos-
to iniciativas para a proteção de
mulheres vítimas de violência
doméstica. Entre eles considero
muito importante o projeto de lei
226/2020 que cria o Programa
Rede Segura, de combate à vio-
lência doméstica no Estado.

Nós, mulheres, somos mai-
oria da sociedade brasileira,
mas apenas ocupamos apenas
18% das cadeiras na Câmara
dos Deputados, como destaca a
revista digital Brasil de Fato. A
realidade não é muito diferente
nas demais casas legislativas.
Isso precisa mudar. E rápido.

———
Professora Bebel é de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

Janaína Lima

Atal história da velha políti-
ca ou nova política é uma
 balela inventada por mar-

queteiros sectários que vendem à
população políticos como produ-
tos. O interesse hoje é pela boa po-
lítica, aquela que transforma a
vida das pessoas no cotidiano.
Recentemente, em viagem ao
Pará, pude conhecer os Territóri-
os da Paz e as Usinas da Paz, ins-
piradas no urbanismo social ini-
ciado em Medelín, Colômbia, e
adaptada ao contexto brasileiro.

Entre os eixos estruturantes
do urbanismo social estão: ca-
pacitação técnica e profissional,
educação básica, arte e cultura;
emprego e renda, microcrédito e
empreendedorismo, economia
solidária; habitação, regulariza-
ção fundiária e urbanização;
saúde, esporte/lazer, assistência
social; tecnologia e inclusão di-
gital; meio ambiente e sustenta-

bilidade; e a mediação de confli-
tos e prevenção à violência.

Em Belém, o objetivo da ini-
ciativa é garantir a presença fir-
me e produtiva do Estado nos ter-
ritórios mais vulneráveis e susce-
tíveis à violência, fortalecendo as
relações comunitárias e qualifi-
cando o espaço público com mais
de 80 serviços gratuitos à popu-
lação. A cidade de Recife, também
não pode deixar de ser lembrada
com sua exitosa experiência do
Mais Vida nos Morros, Compaz e
ações dedicadas à 1ª infância.

Na Colômbia, o conceito po-
derá ser conhecido na fonte por
autoridades e técnicos convida-
dos, além de contar com um
curso de imersão de 6 dias so-
bre o aclamado urbanismo soci-
al e diversos especialistas locais.

No Brasil, a implantação do
projeto foi completamente adap-
tada à realidade de cada Estado,
com a fundamental parceria da
iniciativa privada, que para evi-

Uma cidade queUma cidade queUma cidade queUma cidade queUma cidade que
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o próximo e seo próximo e seo próximo e seo próximo e seo próximo e se
preocupa compreocupa compreocupa compreocupa compreocupa com
quem nela vive équem nela vive équem nela vive équem nela vive équem nela vive é
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estimula a pazestimula a pazestimula a pazestimula a pazestimula a paz

Nem velha, nem nova política

tar a degradação dos equipamen-
tos públicos com o passar dos
anos deve se manter atenta.

Alguém já disse que sonhar
grande ou pequeno dá o mesmo
trabalho, então que tal sonhar
com a transformação dos dife-
rentes territórios brasileiros em
lugares não só mais agradáveis,
mas mais democráticos e acolhe-
dores para tantas demandas que
se acumularam com o passar dos
anos e aprisionaram grande par-
te da população entre miséria,
sofrimento e desinformação.

Uma cidade que estimula
a convivência com o próximo e
se preocupa com quem nela
vive é também uma cidade que
estimula a paz, semente para
florescer, ante todas as dificul-
dades, uma cidade feliz.

As Usinas de Paz e os Ter-
ritórios da Paz são uma forma
bonita e inclusiva de fazer com
que todos os cidadãos, sem
distinção de idade, raça, gêne-
ro e credo, possam andar por
vielas que se tornem estradas
cada vez mais largas e com
mais gente em direção à justi-
ça social, igualdade de opor-
tunidades e liberdade econô-
mica. Isso é a boa política!

———
Janaína Lima, advoga-
da, especialista em di-
reito público, com cur-
sos de extensão em
Harvard e Johns Ho-
pkins (EUA), vereadora
pelo MDB em São Paulo
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Comissão recebe secretário de
Meio Ambiente de Piracicaba
Alex Salvaia participou de comissão de estudos que trata de respostas
evasivas aos Pedidos e requerimentos encaminhados ao Executivo
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“Piracicaba contra
o arcabouço fiscal”

A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 20 de junho de 2023A4

“Pira contra o arcabouço fis-
cal”. Há quase duas semanas,
uma faixa com esses dizeres está
fixada no viaduto Bráulio de Aze-
vedo Sobrinho, onde a rua Go-
vernador Pedro de Toledo passa
sobre a avenida Armando de Sal-
les Oliveira. A ação faz parte do
Partido Comunista Brasileiro
(PCB) na cidade para chamar à
atenção um tema pouco e mal
debatido nas mídias, que tem pro-
fundas consequências no cotidi-
ano da classe trabalhadora.

O “novo” arcabouço fiscal é
uma proposta do Ministro da Eco-
nomia, Fernando Haddad, com-
posto por um conjunto de regras
que limitam a capacidade do go-
verno de investir para gerar em-
pregos e para ampliar e melhorar
os serviços públicos, como saúde e
educação. Limita, também, a ca-
pacidade do governo de intervir
na economia durante as crises eco-
nômicas, para amenizar seus efei-
tos sobre o emprego e a renda ou
tentar reestabelecer uma trajetó-
ria de crescimento econômico.

O “novo” arcabouço fiscal é
bastante semelhante ao teto de
gastos do governo Temer e tem
como objetivo real garantir o pa-
gamento dos juros da dívida pú-

O secretário de Infraestru-
tura e Meio Ambiente de Piraci-
caba (Simap), Alex Gama Salvaia,
foi ouvido na tarde desta quin-
ta-feira (15) pela comissão de es-
tudos que tem como uma das fi-
nalidades analisar respostas
evasivas do Poder Executivo aos
pedidos de informações e reque-
rimentos por parte da Câmara.

A comissão de estudos foi
instituída pela resolução 12/
2023 e é composta pelos verea-
dores Trevisan Jr. (PL), presi-
dente da comissão; André Ban-
deira (PSDB) relator; e Josef
Borges (Solidariedade), membro.

Alex Salvaia foi questionado
sobre as respostas “evasivas” dos
requerimentos 75/2023, que pede
informações sobre a sindicância
instaurada na Simap; 296/2023,
que solicita informações sobre a
Empresa Piracicaba Ambiental e o
Eco Park; e 373/2023, sobre o con-
trato emergencial firmado entre a
Prefeitura e a empresa contratada
para gerenciar os “materiais inser-
víveis recebidos pela Central de
Resíduos e pelos Ecopontos”.

Sobre a sindicância instau-
rada na Simap, Alex Salvaia dis-
se que participou apenas como de-
poente, sendo questionado se ti-
nha ciência do procedimento de
descarte de resíduos oriundos da
Emdhap. Segundo ele, milhares
de toneladas de material conta-
minado foram descartados nos
anos 90, existia inquérito civil do
Ministério Público e desde então
ninguém nunca havia se mani-

Alex Gama Salvaia, secretário de Infraestrutura e
Meio Ambiente, foi ouvido nesta quinta-feira (15)

Guilherme Leite

festado em tomar providências
do ponto de vista ambiental.

“A comissão concluiu por una-
nimidade pelo equipamento desse
procedimento, já que não ocorre-
ram irregularidades passíveis de
pagamento ou punição a servidores
públicos. E essa decisão foi homolo-
gada pelo prefeito, que foi quem de-
terminou a abertura da sindicância
e seu encerramento”, declarou.

Contrato emergencial - Em
resposta ao requerimento 373/
2023, a Simap afirmou não haver
projeto, estudos e análise de conse-
quência ambientais para contrata-
ção de empresas que participaram
do processo de concorrência do li-
cenciamento ambiental, nos locais
a serem utilizados pela Cetesb.

De acordo com Alex Salvaia,
a Simap tomou conhecimento,
com poucos dias de prazo, que a
Piracicaba Ambiental foi notifi-
cada pela Cetesb (Companhia
Ambiental do Estado de São Pau-
lo) de que não há licença para
descarte de resíduos de constru-
ção civil. E o contrato emergenci-
al se justifica porque esses materi-
ais, que foram encaminhados para
ecopontos, “vão ter que ser admi-
nistrados em algum momento”.

Após questionamentos da co-
missão, o secretário declarou que
quem concede a licença é a Cetesb e
isso é uma relação entre a Piracica-
ba Ambiental e a companhia ambi-
ental. Salvaia ainda declarou que
“não compete a prefeitura questio-
nar” sobre o assunto e que, em 2021,
quando a iniciou a atual adminis-

tração, os resíduos da construção
civil, assim como todos os outros
rejeitos da cidade “já eram envia-
dos para lá e isso foi mantido”.

Em relação ao requeri-
mento 296/2023, as respostas
mantiveram-se as mesmas.

Conclusões - Para o relator da
comissão, André Bandeira, as ex-
plicações poderiam ter sido mais
completas, mais diretas e mais es-
clarecedoras, já que “vários pontos
ele ainda deixou no ar” e acabou não
respondendo a contento. “Encami-
nhamos uma nova reunião para a
gente discutir em cima das respos-
tas dadas por ele aqui”, afirmou.

Já o vereador Josef Borges,
membro da comissão, declarou
que as dúvidas foram sanadas
no escopo da resolução 12/
2023, e que a partir dessas

respostas, a comissão pode pros-
seguir convocando as outras au-
toridades que forem necessárias.

SOLICITAÇÕES POR ES-
CRITO – O presidente da comis-
são, Trevisan Jr. afirmou que as
respostas continuaram evasivas,
que o secretário afirmou que des-
conhece valores, desconhece até
o material levado. “Vamos enca-
minhar por escrito à Comissão
para a resposta vir por escrito.
Faremos o encaminhamento de
várias questões referentes ao lixo,
ao meio ambiente, a contratos
emergenciais, que não houve a
resposta para a gente”, disse.

A comissão se reunirá na próxi-
ma semana para dar sequência com
os trabalhos e fazer um balanço da
reunião realizada com o secretário
de Infraestrutura e Meio Ambiente.

blica ao capital internacional.
Não é à toa que não estabelece
limite algum para os gastos com
juros e amortização da dívida
pública que, em 2022, foram de
um total de R$ 1,879 trilhões, re-
presentando 46,3% do Orçamento
Federal Executado, de acordo com
a Auditoria Cidadã da Dívida.

BURGUESIA — Em última
instância, o “novo” arcabouço
fiscal é um compromisso do go-
verno com a burguesia nacional
e internacional de que está dis-
posto a sacrificar as condições
de vida da classe trabalhadora
brasileira para garantir o enri-
quecimento dos especuladores.

O significado do “novo” ar-
cabouço fiscal para as trabalha-
doras e trabalhadores brasileiros
é de que continuará o processo de
sucateamento dos serviços públi-
cos, da seguridade social e de que
a geração de empregos e de renda
na economia brasileira será limi-
tada por este compromisso de fer-
ro com a burguesia rentista.

O projeto já passou pela Câ-
mara dos Deputados, numa vota-
ção de surdina no final da noite do
dia 23/05. Ele segue em trânsito
pelo Senado e deve ser votado a
partir de terça-feira, dia 20/06.

Divulgação

O presidente do Sincomer-
ciários (Sindicato dos Em-
pregados no Comércio de Pi-
racicaba), Vitor Roberto,
doou à Igreja Batista Nova
Vida 250 quilos de arroz para
o programa social que a ins-
tituição religiosa realiza de
entrega de cestas básicas
à comunidade carente da ci-
dade. O mantimento foi ar-
recadado durante evento fes-
tivo promovido pelo Sinco-
merciários e foi recebido
pela tesoureira da igreja

Milze Esquero. Vitor Rober-
to conta que esse trabalho
de arrecadação de alimen-
tos é permanente e doado
por comerciários e convida-
dos que participam de ativi-
dades no Clube dos Comer-
ciários semanalmente. “Já
arrecadamos mais de uma
tonelada de arroz e inicia-
mos pela Igreja Batista Nova
Vida a entrega dos manti-
mentos, ajudará muitas famí-
lias”, conta. Na foto, Vitor
Roberto e Milze Esquero.
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Comissão analisa os projetos
sobre segurança nas escolas

Na manhã desta sexta-feira
(16), a Comissão de Educação, Es-
porte, Cultura, Ciência e Tecnologia
se reuniu para deliberar sobre pro-
jetos de lei e resolução. Presentes
estavam os vereadores Ana Pavão
(PL), Rai de Almeida (PT) e Fabricio
Polezi (Patriota), respectivamente
relatora, presidente e membro da
comissão. Também participaram os
vereadores Acácio Godoy (PP) e Gil-
mar Rotta (PP), sendo este autor de
dois dos projetos analisados.

Na reunião, foram discutidos
quatro proposituras que deram en-
trada na Comissão: o projeto de lei
64/23, sobre “inspeção das bolsas/
mochilas/sacolas e outros meios de
transportes de materiais escolares
de alunos, com parecer contrário; o
projeto de lei 71/23, que trata da “ins-
talação de armário com identifica-

ção para os alunos na dependência
das escolas públicas e privadas”,
com parecer favorável e voto diver-
gente, o projeto de lei 77/23, sobre a
“Campanha de combate a violência
no ambiente escolar e a valorização
do professor”, com parecer favorá-
vel; e o projeto de resolução 19/23,
que versa sobre “Normas e procedi-
mentos do departamento de Ceri-
monial da Câmara de Vereadores
– aumento da concessão do au-
mento de Títulos Honoríficos e
Medalhas de Mérito Legislativo”,
igualmente com parecer favorável.

As comissões subsistem atra-
vés das legislaturas, com o objetivo
de analisar todas as matérias que
tramitam na Casa de Lei. Os pare-
ceres foram definidos e os proje-
tos, agora, seguem a tramitação até
eventual apreciação em Plenário.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), na tarde da última sex-
ta-feira (16) acompanhou parte dos
trabalhos de recuperação da estra-
da José Saul Chinelato, bairro Nova
Suíça, para garantir que as melho-
rias sejam de acordo com o plane-
jado e atendam as necessidades da
população. A estrada é importante
via de acesso da região, utilizada
diariamente por muitos motoristas.

Na defesa de melhorias na
mobilidade urbana, o vereador
Gustavo Pompeo informa que re-
alizou algumas indicações para o
Executivo. Ao acompanhar de per-
to a fiscalização da reforma, o par-
lamentar reafirma seu compro-
misso com a transparência e a efi-
ciência na execução de obras pú-
blicas, no entendimento da corre-
ta aplicação dos recursos e a qua-
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Vereador fiscaliza reforma da estrada José Saul Chinelato

Gustavo Pompeo destaca a importância de melhorias na mobilidade
urbana, que visam garantir a segurança e o conforto da população

Divulgação

lidade do trabalho realizado, vi-
sando garantir a segurança e o
conforto dos usuários da estrada.

Durante a visita à obra, Pom-
peo conversou com os responsáveis
pela reforma, esclareceu dúvidas e
ouviu as demandas da população.
Ele ressaltou a importância de uma
infraestrutura de qualidade e des-
tacou que continuará acompanhan-
do de perto o andamento da obra,
para assegurar que tudo seja feito
de acordo com as necessidades da
comunidade. “A população da nos-
sa cidade pode contar comigo como
um fiscal atento e comprometido
com o bom uso dos recursos públi-
cos. Estarei constantemente acom-
panhando as obras para garantir a
qualidade dos serviços prestados e
o melhor atendimento às deman-
das da comunidade”, comentou.
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Placa de ‘Cão Bravo’ será obrigatória em imóveis
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PL institui ‘Dia Municipal de Combate à Aporofobia’
O “Dia Municipal de Comba-

te à Aporofobia” pode ser instituí-
do no Calendário Oficial de Even-
tos do Município por meio do pro-
jeto de lei 31/2023, aprovado em
segunda discussão na reunião or-
dinária desta quinta-feira (15).

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC), autor do projeto de lei, des-
creve na justificativa da proposi-
tura que a palavra aporofobia tem
a sua raiz etimológica do grego
á-poros: “pobre, desamparado,
sem recursos”, acrescido de fo-

bia, ou seja, a aporofobia signifi-
ca “repúdio, aversão ou desprezo
pelos pobres ou desfavorecidos”.

“Ultimamente, está sendo am-
plamente utilizado em artigos jor-
nalísticos e em livros para advertir
sobre o fato de que se empregam

palavras como ‘xenofobia’ ou ‘ra-
cismo’ para classificar o rechaço a
imigrantes ou refugiados, quando
na verdade essa aversão não advém
da condição de estrangeiros e sim da
situação de pobreza em que se en-
contram”, afirmou Thiago Ribeiro.

Os proprietários de cães de
raças notoriamente violentas e pe-
rigosas terão que afixar nos imó-
veis prediais ou territoriais placas
de advertência com os dizeres “Cui-
dado Cão Bravo”. É o que estabele-
ce o projeto de lei complementar 1/
2023, que a Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou em segunda
discussão nesta quinta-feira (15),
na 34ª Reunião Ordinária. A pro-
positura é de autoria da vereadora
Alessandra Bellucci (Republicanos).

O projeto estabelece que a pla-
ca em imóvel residencial deve ser
colocada nas entradas, muros, cer-
cados, grades, portões e locais de
ingresso para correspondências,
mercadorias, visita de agentes pú-
blicos de saúde, recenseadores, lei-
turistas de medidores dos serviços
de concessionárias e afins. Caso os

imóveis tenham acessos por mais
de uma via ou passeio público, a
placa deve ser colocada em cada
um dos lados da propriedade.

A vereadora diz que o objeti-
vo é “erradicar acidentes” e diz se
tratar de “uma prevenção a to-
dos”. “O projeto visa evitar os inú-
meros acidentes ocorridos nos úl-
timos tempos, o recolhimento dos
cães pelo CCZ, bem como multa
para os proprietários dos animais”,
justifica Alessandra Bellucci.

Ainda na justificativa do pro-
jeto, a parlamentar diz que seu ga-
binete recebeu diversas denúnci-
as nos últimos meses, de ataques
de cães aos leituristas da CPFL e
do Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), dos carteiros,
agentes públicos de saúde da pre-
feitura, entregadores de compras

delivery e até de crianças vindo
das escolas que passam próximos
aos portões, muros ou cercas.

Segundo Alessandra Belluc-
ci, Piracicaba possui vários imó-
veis sem muros, com cercas de
arames ou grades. “É muito co-
mum as pessoas terem em suas
residências cães bravos, que co-
laboram com a segurança do lo-
cal e evitam a entrada de pessoas
que pretendem cometer crime. De
fato, acabam inibindo a ação de
muitos criminosos, porém, a falta
de identificação pode acabar geran-
do acidentes sérios”, acrescenta.

O texto apresentado pela par-
lamentar acrescenta dispositivos
ao artigo 97 da lei complementar
178/2006, que dispõe sobre a
Consolidação da legislação que
disciplina o Código de Posturas

do Município. Antes de seguir
para sanção do Executivo e se tor-
nar lei, precisa de votação em se-
gunda discussão na Câmara.
Também caberá ao Executivo re-
gulamentar a lei complementar.

CÃO BRAVO – Em Piraci-
caba, já existe a lei 4658/1999, que
dispõe sobre a obrigatoriedade
dos proprietários colocarem o
equipamento de segurança cha-
mado “focinheira” em cães de
raças notoriamente violentas e
perigosas. Essa mesma legislação
traz a classificação para cães de
raças notoriamente violentas e
perigosas: “aquelas cujos antece-
dentes registram ataques com da-
nos físicos, os cães de guarda par-
ticulares ou aqueles que, pelo por-
te e comportamento, colocam em
risco a segurança dos cidadãos”.
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Equipe recebe homenagem por
salvamento de bebê engasgado
Voto de congratulações reconhece guardas que participaram de atendimento
telefônico, no mês passado, que salvou recém-nascido engasgado com leite materno
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Vereador cobra obras na
região do bairro Verde

Foi entregue na tarde desta
sexta-feira (16), em cerimônia rea-
lizada na Sala de Reuniões da Pre-
sidência da Câmara Municipal de
Piracicaba, o requerimento 476/23,
que concede voto de congratula-
ções a Guardas Civis Municipais
(GCM) que participaram, no dia 23
de maio deste ano, via instruções
telefônicas, do salvamento de um
bebê engasgado com leite materno.

A propositura é de autoria
de Paulo Campos (Podemos),
que entregou a honraria, na
companhia do vereador Fabrí-
cio Polezi (Patriota), à equipe
que participou da operação.

A ocorrência, de acordo
com o texto do requerimento,
teve a orientação do subinspe-
tor José Claudinei Canova, o
oficial do dia, e contou com a
participação dos GCMs Andre Luis
Alexandrino, Savana Leme Cesari-
no, Alice da Silva Romualdo,
Oswaldo Belarmino Valadão Juni-
or e Nilton Francisco Barbosa.

“Faltava pouco para o meio
dia, o telefone 153 da Guarda Ci-
vil de Piracicaba tocou e foi aten-
dido pelo guarda-civil Alexan-
drino. Do outro lado, a dona de
casa Edna Ferreira Moreira, 26,
desesperada, pedia ajuda porque
o filho, com 43 dias de vida, es-
tava engasgado com leite e ca-
tarro - o menininho está gripado
- e a boca já começava a arroxe-
ar”, relata o texto da propositura.

Guilherme Leite

Nilton Francisco Barbosa, Alice da Silva Romualdo, Oswaldo
Belarmino Valadão Junior, Paulo Campos, Jose Claudinei
Canova, Fabrício Polezi e André Luís Alexandrino

Na sequência, o relato infor-
ma que Alexandrino, por telefo-
ne, pediu para que mãe virasse o
bebê de bruços, “o colocasse no
braço dela de maneira que a mão
dela chegasse até o pescoço dele
e para dar alguns tapinhas nas
costas dele”. Segundo o texto,
após a realização das manobras,
o bebê voltou a respirar.

“Em nome do Câmara, gosta-
ria de parabenizar a todos vocês
pela bravura, pela forma tão dinâ-
mica que conduziram esse proces-
so, salvando uma vida”, disse o
vereador Paulo Campos, que defen-
deu a importância da Casa reconhe-
cer ações deste tipo, que evidenciam
o papel da Guarda para muito além
do combate à criminalidade.

O autor da homenagem ain-
da aproveitou a ocasião para so-
licitar ao Executivo celeridade
no envio à Câmara de um novo
estatuto para a corporação:
“com absoluta certeza essa Casa
cobrará duramente o Prefeito
para que envie a nós o estatuto
da GCM, para que o votemos e
que possamos devolver a vocês
a dignidade merecida”, falou.

Fabrício Polezi também pa-
rabenizou a equipe pelo salva-
mento e, em seguida, acrescen-
tou: “nossos heróis não usam
capa. Nosso heróis usam farda
azul, sentem dor, sangram e cho-
ram. Então, parabéns pelo tra-
balho e pela coragem de vocês”.

Dirigindo-se aos GCMs pre-
sentes, o subinspetor Canova agra-
deceu o reconhecimento do legisla-
tivo e disse: “vocês são profissio-
nais ilibados, estão de parabéns.
Com pouco, vocês fazem muito.
Portanto, só tenho a agradecer”.

Alice da Silva Romualdo, que
participou do acionamento das vi-
aturas que se deslocaram até o lo-
cal da ocorrência, falou que, em
23 anos de GCM, essa foi a pri-
meira vez que participou de um
salvamento dessa natureza: “foi
muito gratificante”, disse. “A via-
tura chegou em poucos minutos,
foi muito rápida. E quando a mãe
falou para o Alexandrino que a cri-

ança tinha respirado, até lágrimas
vieram, pois é muita alegria saber
que tudo deu certo”, acrescentou.

Valadão Junior, que estava
junto com Nilton Barbosa na via-
tura que atendeu a ocorrência,
disse: “ao chegarmos lá nos de-
paramos com um bebê, e isso
mexe com o íntimo de qualquer
pessoa. Mas a equipe como um
todo foi muito coesa e agiu rápi-
do. Fiquei muito feliz em partici-
par desse momento, de alguma
forma ajudar a salvar uma vida”.

“A equipe não mediu es-
forços. Só tenho a agradecer
por fazer parte dela”,  con-
cluiu o GCM Alexandrino.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) vistoriou as condições vi-
árias da rua Bonfiglioli Campag-
noli, no bairro Verde, junto ao ti-
tular da Semozel (secretaria muni-
cipal de Obras e Zeladoria), Paulo
Roberto Borges, a fim de solicitar a
melhoria da infraestrutura e do
sistema de drenagem da rua.

Pompeo solicita a realização
de um estudo para a implanta-
ção de pavimentação asfáltica,
considerando a análise de drena-
gem e a captação adequada de
água pluvial. O parlamentar des-
taca que essa iniciativa tem como
objetivo garantir a segurança e o
bem-estar dos cidadãos que mo-
ram na região ou utilizam a via,
uma vez que a rua fica localizada
próximo a diversas empresas,
onde esta melhoria beneficiará
muitas pessoas, minimizando os

Pompeo pede a realização de estudo de implantação de pavimentação
asfáltica, análise de drenagem e captação de água pluvial
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impactos das chuvas e promoven-
do o desenvolvimento no local.

Pompeo também reconhece
que a pavimentação asfáltica de-
sempenha um papel importante
na mobilidade urbana, propor-
cionando melhores condições
para o tráfego de veículos e pe-
destres. “No entanto, é essencial
que esse processo seja realizado
de forma responsável, levando
em consideração a infraestrutu-
ra de drenagem existente e a ne-
cessidade de captação adequada
da água das chuvas”, disse.

O secretário Paulo Borges se
comprometeu em designar uma
equipe para fazer análise do local
e a realização do estudo de im-
pacto financeiro, bem como alter-
nativas para que seja executado
o projeto, visando contribuir para
o desenvolvimento da região.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em segunda discus-
são, na noite desta quinta-feira (15),
na 34ª Reunião Ordinária de 2023,
o projeto de lei 15/23, que cria e
inclui no calendário oficial de
eventos do município o “Janeiro
Branco”, mês dedicado à realização
de ações educativas para a difusão
da saúde mental e emocional.

De autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, a propositura estabele-
ce que, anualmente no mês de ja-
neiro, serão promovidas ativida-
des educacionais e midiáticas
voltadas ao debate sobre diver-
sos aspectos da saúde mental,
bem como à realização de eventos
e discussões capazes de fomentar
ações que impactem de forma po-
sitiva no bem-estar psicológico
e emocional dos indivíduos.

“Trata-se de um Projeto de Lei
que visa instituir uma forma de
incentivo ao cuidado com a saúde
mental, através de campanhas
educativas, de prevenção e comba-
te ás doenças mentais. A escolha
de janeiro é estratégica, pois o co-
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Calendário oficial terá mês
dedicado à saúde mental

meço do ano pode gerar ansiedade
pelo desejo de cumprir as metas ao
longo do ano, somando as frusta-
ções por não ter cumprido todas
do ano anterior. Dessa forma, a
campanha serve como um alerta
para que todos comecem seu novo
ciclo de uma maneira sadia, tanto
emocional quanto psicologicamen-
te”, traz a justificativa do projeto.

A propositura traz em seu ar-
tigo 3º que “as ações educativas
do Janeiro Branco ficarão a cargo
da Secretária de Saúde, fazendo
parte do calendário anual de rea-
lizações da Pasta e deverão ser re-
alizadas em parceria com entida-
des e/ou órgãos interessados”.

A justificativa da propositura
defende que “o projeto ajudará
nossos munícipes a entenderam a
necessidade do cuidado com a saú-
de de sua mente”, com reflexos na
forma como entendem “os desafi-
os e importância da vida”, além de
“lidar com as boas emoções e tam-
bém com aquelas desagradáveis,
mas que fazem parte da vida” e
“reconhecer o próprio limite e bus-
car ajuda quando necessário”.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na ma-
nhã de sexta-feira (16) três
indicações para encami-
nhar ao Executivo deman-
das apontadas por morado-
res do Santa Isabel e do
condomínio Terras de Pira-
c icaba.  Na indicação
2.494/2023, ele solicita a
colocação de cascalho e a
manutenção da rua Treze,
no Santa Isabel. Já nas in-

dicações 2.495 e 2.496/
2023, o vereador pede que
sejam feitas a operação
tapa-buracos e a manuten-
ção asfáltica em toda a ex-
tensão das alamedas Alcin-
do Lopes Lucas e Carolina
Mendes Thame, no Terras
de Piracicaba. “Fiz visita
aos locais, a convite dos
moradores, e verifiquei a ur-
gência da manutenção das
vias”, disse Pedro Kawai.

DEMANDAS
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Vereador destaca atendimento de demandas da população
Em entrevista ao programa

Primeiro Tempo, na noite desta
quinta-feira (15), o vereador Fa-
bricio Polezi (Patriota) falou so-
bre o atendimento de demandas
da população por meio do pro-
grama Pira nos Bairros, muti-
rão realizado pelo Executivo.

Fabricio Polezi desenvolveu
o projeto Mutirão de Zeladoria
Pública e, em parceria com as se-
cretarias municipais, realizou
atendimentos de zeladoria nos
bairros Jardim Glória e Cecap.
“Partindo desses dois mega muti-
rões, o prefeito achou a ideia boa e
agora o Pira nos Bairros vai entre-

gar uma gama muito mais ampla e
completa de serviços”, afirmou.

O vereador destacou que
diversas secretarias irão tra-
balhar juntas para atender a
população dos bairros da ci-
dade, com zeladoria pública,
saúde, e castração animal.

“O projeto em si começa duas,
três semanas antes e vai tapando
todos os buracos da via, cortando,
podando árvores, extraindo a ár-
vore caída e estragada, trocando
lâmpada… Então é uma entrega
completa, as coisas estão aconte-
cendo sim e a manutenção da ci-
dade não está parada”, disse.

Em entrevista, o vereador Fabricio Polezi falou sobre o atendimento
às necessidades da população pelo programa Pira nos Bairros

Guilherme Leite

O projeto de emenda à Lei Or-
gânica nº 2/2022, que tratava da
coleta digital de assinaturas para
projetos de iniciativa popular, re-
cebeu a maioria dos votos, mas não
alcançou a quantidade mínima
para ser aprovado, na 34ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (15).
De autoria da vereadora Sílvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua e mais 12 parla-
mentares, o projeto alterava o arti-
go 13 da LOM (Lei Orgânica do
Município) e estabelecia que a ade-
são dos cidadãos às iniciativas po-
deriam se dar por formulário ele-
trônico. Os projetos de lei de ini-
ciativa popular podem ser apre-
sentados na Casa para votação
em Plenário mediante a coleta
das assinaturas de 5% do eleito-
rado do município para projetos
de lei e projetos de emenda à
LOM e 3% para projetos de reso-
lução ou de decreto legislativo.

Primeiro, o Plenário votou o
substitutivo elaborado pela CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
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Proposta de adesão digital a projeto de iniciativa popular é rejeitada
e Redação), que recebeu 14 votos
favoráveis e quatro contrários.
Com quórum qualificado, para
ser aprovado, seriam necessários
16 votos favoráveis. Com a rejei-
ção do substitutivo, entrou em
votação o projeto original, que
também recebeu 14 votos favorá-
veis e três contrários e, da mesma
forma, foi declarado rejeitado.

Na discussão do projeto, Síl-
via Morales explicou que a propos-
ta foi construída com a contribui-
ção de grupos de pessoas com de-
ficiência, com o objetivo de facili-
tar a adesão das pessoas aos pro-
jetos de iniciativa popular, assim
como democratizar o acesso a esse
instrumento. Em relação à preo-
cupação demonstrada por alguns
vereadores com a segurança da
medida, a autora explicou que a
matéria foi debatida com o Depar-
tamento de Tecnologia da Infor-
mação para a inclusão de disposi-
tivos de controle. “É muito mais
difícil fraudar uma assinatura di-
gital do que uma assinatura físi-

ca”, defendeu. “O digital é mais fá-
cil, mais inclusivo, mais acessível”.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) também discutiu o pro-
jeto e criticou a iniciativa. “Por não
ter muita confiança e credibilida-
de na assinatura digital, por mais
que tenha ‘n’ aparatos para tor-
nar seguro, eu sou totalmente
contra”, disse. “Todos os vereado-
res representam um núcleo da so-
ciedade e nunca vi ser proibido um
munícipe trazer um projeto de lei
para um vereador avaliar para tra-
zer para este Plenário”. Em apar-
te, o vereador Laércio Trevisan
(PL) concordou com a argumen-
tação. “É muito simples usar es-
sas iniciativas em ano eleitoral
para outras finalidades”, colocou.

Já o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) defendeu que seria
mais um instrumento de partici-
pação disponível para a popula-
ção. “É complicado se a Câmara
tiver medo de inciativa popular”,
afirmou. Ele lembrou da Lei da
Ficha Limpa, em âmbito federal,

que se originou de um projeto de
lei de iniciativa popular, por ade-
são digital. Na mesma linha, o
vereador Pedro Kawai (PSDB)
disse que a participação popular é
fundamental e que, a apesar de a
iniciativa partir da sociedade, a
tramitação e votação dos projetos
ainda ficam a cargo da Câmara.

Após o debate, a votação ter-
minou sem que fossem computa-
dos os votos suficientes para a apro-
vação. Ao justificar voto, o verea-
dor Acácio Godoy (PP) explicou que
foi favorável à iniciativa, mas que
também tinha preocupações em
relação à segurança. “Nós quere-
mos a participação popular e que
essas ferramentas possam ser usa-
das de maneira efetiva pela popu-
lação. Mas, por mais que a gente
tome todas as proteções necessári-
as, porque nós acreditamos na boa-
fé das pessoas e queremos garantir
que elas tenham mais voz, temos
visto o uso malicioso de algumas
ferramentas, para autopromoção
e vinganças políticas”, citou.
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Festa da padroeira de santuário é incluída no calendário oficial
A Câmara aprovou, em segun-

da discussão, projeto de lei que ins-
titui no calendário oficial de even-
tos do município a “Festa da Pa-
droeira do Santuário de Nossa Se-
nhora dos Prazeres”, comemora-
da anualmente na primeira quin-

zena de agosto. O evento religioso é
promovido pelos fiéis da igreja si-
tuada no bairro Nova Piracicaba.

Realizada desde 1996, a festa
visa à confraternização da comuni-
dade e à arrecadação de recursos
para a conservação do Santuário de

Nossa Senhora dos Prazeres, desta-
ca o vereador Pedro Kawai (PSDB),
autor do projeto de lei 37/2023,
aprovado nesta quinta-feira (15),
durante a 34ª Reunião Ordinária.

A parte religiosa da festa com-
preende missas, tríduos, procissão

e a coroação, que envolve as crian-
ças da catequese, vestidas como
anjos, guardiões, princesa e rai-
nha. As princesas e a rainha são
interpretadas por sete meninas, re-
presentando as sete alegrias de
Nossa Senhora, mãe de Jesus.
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Atletas locais participam
de competição na Itália
Pedro Aversa, Thiago Diniz, Thiago Serra e William Ferraz disputam o WRF
World Rafting Championships na Itália, entre 26 de junho a 02 de julho

O WRF World Rafting Cham-
pionships, um dos maiores even-
tos de rafting do mundo e aconte-
ce entre os dias 26/06 e 2/07 na
Itália, terá representantes de Pira-
cicaba. É a equipe da Ascapi (Asso-
ciação de Canoagem de Piracica-
ba), que vai em busca do ouro na
categoria sênior. A competição in-
ternacional terá cerca de 100 equi-
pes, de 34 países, totalizando apro-
ximadamente 450 atletas. Os atle-
tas da Ascapi dão aulas de canoa-
gem na lagoa do Parque da Rua do
Porto, local onde treinam. Eles têm
apoio da Prefeitura para transpor-
te. Na tarde de hoje, sexta-feira, 16/
06, o chefe do Executivo, Luciano
Almeida, recebeu representantes
da Ascapi em seu gabinete, com o
titular da Selam (Secretaria Muni-
cipal de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), Hermes Balbino.

Os integrantes da Ascapi que
vão competir na Itália são Pedro
Aversa, 27, Thiago Diniz, 34, Thia-
go Serra, 28, e William Ferraz, 31,
que já foram atletas da seleção bra-
sileira de canoagem slalom. A as-
sociação foi criada há 25 anos e já
tem no currículo o campeonato
mundial pela WRF, na Turquia,
em 2019, e o panamericano de
2022 na Colômbia. Para todas as
conquistas, o treino é intenso.

“Nós treinamos todos os dias
e, por conta de todos da equipe

trabalharem muito cedo, entra-
mos na lagoa exatamente às 6h e
saímos às 7h30. Mesmo com chu-
va, treinamos. A gente só não trei-
na se o mundo estiver acabando”,
brincou Aversa, acrescentando
que o treinamento é feito tanto
dentro quanto fora da água, já que
há outros exercícios físicos reali-
zados em academia, com monito-
ramento de preparador físico.

Conforme Aversa, no WRF
World Rafting Championships se-
rão três dias de competições e
quem somar o maior número de
pontos é o vencedor. Eles disputa-
rão quatro provas: sprint, que é o
tiro de velocidade, na qual o obje-
tivo é percorrer o percurso no me-
nor tempo possível; sprint parale-
lo, na qual a largada é realizada
com dois botes lado a lado; sla-
lom, na qual é necessário cumprir
o percurso da corredeira passan-
do por balizas penduradas em ca-
bos sobre o rio, e downriver, que é
a maratona do rafting, com todos
os times competindo ao mesmo
tempo, sendo que os pontos gan-
hos nas provas anteriores deter-
minam o “grid” de largada.

“Para trazermos o pódio, é in-
teressante sempre nos mantermos
entre os três primeiros nas pro-
vas. E treinamos para isso. Vamos
à luta para conquistar o bicampe-
onato mundial”, afirmou Aversa.

Fotos: Divulgação/CCS

Equipe treina na lagoa do Parque da Rua do Porto

Hermes Balbino, Jéssica Brajon (tesoureira da Ascapi),
atleta Thiago Diniz e o prefeito Luciano Almeida

A travessa Higienópolis, loca-
lizada no bairro Higienópolis, tem
sido alvo de constantes reivindi-
cações por parte da comunidade
local. Há quase três anos, uma
emenda parlamentar foi aprova-
da para a realização de melhorias
nessa via, porém, até o momento,
os recursos não foram aplicados.

Gustavo Pompeo (Avante)
informa que tem reivindicado a
aplicação dessa melhoria há um
bom tempo. O parlamentar este-
ve na manhã da última sexta fei-
ra (16), junto com o titular da
Semozel (secretaria municipal de
Obras e Zeladoria), Paulo Rober-
to Borges, ocasião em que mos-
trou como está a situação e como
a população tem sofrido.

O parlamentar enfatiza que
está determinado a cobrar a efe-
tivação dessa emenda e solucio-
nar esse impasse. Desde o ano
de 2020, os moradores desta lo-
calidade aguardam ansiosamen-
te pelas melhorias prometidas
através da emenda. “Essa demo-
ra tem gerado insatisfação e des-
conforto na comunidade, que
necessita de uma infraestrutu-
ra adequada para garantir a se-
gurança e a qualidade de vida
de todos”, destaca Pompeo.

O parlamentar também in-
forma que já apresentou na Câ-
mara Municipal diversas indica-
ções e requerimentos cobrando
uma solução efetiva para o pro-
blema. “Tenho cobrado com mui-
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Vereador cobra aplicação de
emenda aprovada desde 2020
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Gustavo Pompeo questiona o Executivo sobre verba que
seria usada para melhorias na travessa Higienópolis

ta frequência a aplicação desses
recursos”, comentou Gustavo.

“A falta da aplicação da
emenda parlamentar representa
uma quebra de compromisso
com a comunidade. Os morado-
res merecem uma resposta e a
concretização das melhorias tão
esperadas”, reforçou Pompeo.

O vereador ainda ressalta
que a infraestrutura é um direi-
to básico dos cidadãos e que a
demora na aplicação dos recur-
sos compromete a qualidade de
vida e a segurança de todos.

O secretário Paulo Borges se
comprometeu em fazer um estu-
do aprofundado de como está o
certame referente à emenda e tra-
zer o mais breve possível uma so-
lução definitiva para o problema.
Durante a visita o parlamentar in-
formou ao secretário que possui
muitas informações sobre como
está o andamento e que irá enca-
minhar essas informações, para
trazer celeridade ao processo.

O parlamentar reconhece
que a comunidade da travessa
Higienópolis espera que essa si-
tuação seja solucionada o mais
breve possível, pois a aplicação da
emenda parlamentar trará me-
lhorias significativas para a via,
promovendo um ambiente mais
seguro e confortável para todos.
“Continuarei cobrando as auto-
ridades competentes até que essa
demanda seja atendida de forma
satisfatória”, concluiu Pompeo.
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Monte Alegre Food Festival
terá jazz, blues e muito rock

O lineup do 7º Monte Alegre
Food Festival está cada dia mais
completo. Seis bandas de rock, jazz
e blues já foram confirmadas para
a edição de 2023, que acontece en-
tre os dias 8 e 9 de julho na Usina
Monte Alegre (av. Comendador
Pedro Morganti, 4965), das 123h
às 22h. Estão confirmadas as par-
ticipações de Velho Joe e os Capan-
gas, The Fishes Band, Bloody Mery
e os Dry Martinis, Sergio & Caro-
lla, Mabelle Trio e Via Pública.

Depois de 6 anos de pausa, o
Monte Alegre Food Festival reto-
ma sua programação que reúne
música e comida de rua, oferecen-
do diversas opções de food trucks
e food bikes, além de cervejarias
artesanais. A Cevada Pura, Leuven
e Tutta Birra marcarão presença no
evento. Além disso, o festival ainda
contará com recreação infantil e feira
de artesanato. Com a proposta de
atender toda a família, incluindo até
mesmo os pets, a expectativa dos
organizadores é alcançar um pú-
blico entre 6 e 10 mil pessoas.

BANDAS - Algumas bandas

novas e outras que já se apresenta-
ram no Monte Alegre Food Festi-
val integram a programação deste
ano. Com um repertório de auto-
rais e clássicos do rock, blues e jazz,
os duos, trios, quartetos e grupos
embalam a programação que acon-
tece ao longo de todo o dia, até a
noite. Os ingressos já estão disponí-
veis pelo site tycket.com.br/monte-
alegre-food-festival.html.  confirma
abaixo os valores para o 2º Lote.

SERVIÇO
7º Monte Alegre Food Festival
– 2023. Dias 8 e 9 de julho
(sábado e domingo), das 12h
às 22h. ocal: Usina Monte Ale-
gre. Endereço: Av. Comenda-
dor Pedro Morganti, nº 4965,
bairro Monte Alegre. Ingres-
sos: tycket.com.br/monte-ale-
gre-food-festival.html. Valor
dos ingressos (2º lote - cada
dia): R$ 27,50 (inteira - ingres-
so); R$ 38,50 (inteira: caneca
de gel + ingresso); e R$ 13,75
(meia-entrada). Mais informa-
ções: www.instagram. com/
montealegrefoodfestival.

Bloody Mery E os Dry Martinis é uma das atrações

Nanah D Luize
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Procon fiscalizou 14 locais em operação
A Prefeitura, por meio do

Procon Piracicaba, fiscalizou 14
estabelecimentos na operação
Festa Junina, que ocorreu, até
dia 15 de junho, em dez bairros.
Doze dos comércios fiscalizados
atendiam plenamente as nor-
mas do consumidor e dois fo-
ram autuados por expor produ-
tos sem os respectivos preços.

O objetivo da operação foi ve-
rificar se as normas de proteção
e de defesa ao consumidor estão
sendo respeitadas no município.
Os bairros visitados na operação
Festa Junina foram Jardim Ca-
xambu, Bairro Alto, Centro, Pau-
lista, Vila Rezende, Morumbi,
Nova América, Vila Verde, Ter-
ras de Piracicaba e Pauliceia.

Durante a operação, além de
serem fiscalizados, os comercian-

Divulgação

O Procon realizou a fiscalização durante a primeira quinzena de junho

tes também foram orientados so-
bre preço dos produtos e sua corre-
ta afixação; formas de pagamentos
aceitas (dinheiro, cheques, cartões

de crédito/débito, vale-alimentação/
refeição, Pix); restrições quando da
não aceitação de cheques ou cartões
como forma de pagamento; dispo-

nibilidade do exemplar do Código
de Defesa do Consumidor para
consulta; afixação do cartaz do
Procon; afixação do cartaz da Lei
Antifumo; afixação do cartaz da
proibição da venda de bebidas al-
coólicas para menores; prazo de
validade; informações obrigatóri-
as em produtos (composição, peso,
validade, origem, glúten, etc).

SERVIÇO
Os munícipes podem ter aces-
so a informações sobre os
demais direitos dos consumi-
dores por meio do telefone 151.
O atendimento presencial no
Procon de Piracicaba ocorre
por meio de agendamento
prévio pelo mesmo telefone.
O Procon está localizado no
Térreo II do Centro Cívico, rua
Antonio Correa Barbosa,
2.233, Chácara Nazareth.
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Requerimento pede informações
sobre obra de revitalização

O requerimento 546/2023,
aprovado em regime de urgência
na reunião ordinária da noite
desta quinta-feira (15), pede in-
formações sobre a obra de revita-
lização da infraestrutura da Ave-
nida Cristóvão Colombo, no bair-
ro Algodoal. A propositura ques-
tiona se a obra está interditada e
se as contrapartidas que deveri-
am ser realizadas pelo Executivo
Municipal foram realizadas.

De acordo com o vereador
Gustavo Pompeo (Avante), autor
do requerimento, foi realizada am-
pla divulgação da parceria firma-
da entre o  município e o Governo
do Estado de São Paulo para um
investimento de 6 milhões de re-
ais para obras de melhoria na in-
fraestrutura da Avenida Cristó-
vão Colombo, no bairro Algodoal.

“Este vereador transitou
pela avenida e tem se deparado
há certo tempo com a obra de
revitalização parada, notando
que algumas melhorias foram
implantadas, mas que não há si-
nais de andamento na realiza-
ção do serviço”, afirmou. Na dis-
cussão do requerimento, o vere-
ador declarou que, até onde sabe,
o repasse do Estado foi suspenso
e a obra ficou apenas com a parte

da prefeitura feita. Ele exibiu sli-
des com fotos recentes do local.

“Por isso estamos fazendo um
requerimento cobrando da prefei-
tura uma resposta oficial para dar
essa resposta, principalmente aos
moradores que ali moram e as pes-
soas que transitam, porque é uma
rua muito utilizada”, afirmou.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) exibiu vídeos e fotos da
situação da avenida. “De um
lado é pó e barro, sujeira, lixo,
galhos, pedras. A zeladoria da ci-
dade tem que ser feita”, afirmou.

Pedro Kawai (PSDB) declarou
que também foi chamado por vári-
os moradores do local e o requeri-
mento foi bem oportuno porque a
situação lá é perigosa. “Olha o peri-
go do degrau, desnível de até 15
cm de altura” toda a avenida está
com esse problema”, declarou o
vereador após exibir fotos do local.

Segundo Paulo Campos (Po-
demos), trata-se de uma aveni-
da que trafega muita gente em
direção a muitos bairros. “Está
completando um ano e as obras
não avançam, acho que é muito
importante quando se faz reque-
rimentos, indicações, que você
consegue de certa forma provo-
car uma discussão”, disse.
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Semac inicia ciclo de reuniões
para discutir Lei Paulo Gustavo

A Secretaria Municipal de
Ação Cultural (Semac) deu início a
uma série de reuniões para tratar
da implementação da Lei Comple-
mentar nº 195, de 8 de julho de
2022. A norma, batizada de Lei
Paulo Gustavo, em homenagem ao
ator que morreu em função da Co-
vid-19, direciona R$ 3,86 bilhões
do excedente do Fundo Nacional
de Cultura a estados, municípios
e Distrito Federal, para apoiar
projetos e produções culturais.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou da reunião que
ocorreu na última quarta-feira (14)
no Engenho Central de Piracica-
ba, para discutir a lei. O objetivo é
estimular a cultura e assegurar
medidas de emergência, principal-
mente aquelas decorrentes das
consequências da pandemia da
Covid-19 no Brasil, que resultou em
consequências na área cultural.

De acordo com o parlamentar,
mais quatro ocasiões serão dispo-
nibilizadas aos artistas, produto-
res do audiovisual e profissionais
da área artística. Segundo o verea-
dor, Piracicaba será beneficiada
pela Lei Paulo Gustavo, recebendo
R$ 3,09 milhões destinados a pro-
jetos nas áreas da audiovisual, re-
novação de cinemas, treinamento,

educação e melhoria na qualidade
do audiovisual, entre outras.

Na reunião, foi explicado a
quem será destinado e como será
aplicado o que cada artigo e inciso
contém. Ainda de acordo com o
parlamentar, serão feitas mais qua-
tro conferências antes da audiên-
cia pública prevista para 3 de ju-
lho, que resultará na versão final
para a plataforma do Governo Fe-
deral. até 11 de julho. Pedro Kawai
cita que  o setor de audiovisual re-
ceberá cerca de 70% dos recursos
da lei. As próximas reuniões, ain-
da em junho, estão agendadas para
os dias 22, às 19h e 29, às 18h. Já
os artistas das demais áreas terão
encontros nesta segunda-feira
(19), às 19h e 27 de julho, às 18h.

O valor destinado à Piraci-
caba é de R$ 1.637.238,24 para
produções audiovisuais. Tam-
bém serão distribuídos R$
374.381,25 para salas de cinema,
R$ 187.985,40 para aperfeiçoa-
mento, capacitação e formação
de profissionais do ramo audio-
visual. Por fim, haverá destina-
ção de recursos para cineclubes,
eventos, como festivais e mos-
tras; além de R$ 890.985,55
para outros setores da cultura
não ligados ao audiovisual.
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Devido ao sucesso na pri-
meira edição, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Diretoria
de Turismo, vinculada à Semdet-
tur (Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo de Piracicaba), realiza
a segunda edição do projeto
Monitoria de Turismo 60+, que
consiste em um curso gratuito
para capacitar pessoas com 60
anos de idade ou mais para atua-
rem como monitores qualificados
nos atrativos turísticos da cidade.
As inscrições estão abertas e po-
dem ser feitas no site turismo
piracicaba.com.br. São 30 vagas.

As aulas desta segunda tur-
ma começam no dia 4 de julho e
terão continuidade até agosto,
sempre às terças e quintas-fei-
ras, no período da manhã, das
8h às 12h, no anfiteatro da Sma-
ds (Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial), localizada na rua Monse-
nhor Manoel Francisco Rosa,
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Semdettur recebe inscrições
para 2ª edição do projeto
Curso é gratuito e visa capacitar pessoas com 60 anos de idade ou mais para
atuarem como monitores qualificados nos atrativos turísticos da cidade

Durante o curso, alunos participam de visita
técnicas em diversos pontos da cidade

Divulgação

900. O curso tem duração de 30h
horas aulas. Para receber o cer-
tificado de conclusão de curso é
necessário ter frequência mínima
de 75% nas aulas, além de atingir
nota mínima 5 na avaliação.

“A primeira edição do Moni-
toria de Turismo 60+ foi um su-
cesso. Recebemos muitos retornos
positivos sobre o curso e pudemos
ver, de fato, ao acompanhar as
aulas, o quanto a turma se envol-
veu, aprendeu e aproveitou cada
momento, então, vamos dar conti-
nuidade a este projeto, porque
muitas outras pessoas já nos pedi-
ram”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Entre os temas abordados nas
aulas estão conceitos básicos da
cadeia do turismo, serviços recep-
tivos, o papel do monitor, o com-
portamento do Turista 4.0, o que
esperar dos fornecedores turísticos,
redes sociais, TripAdvisor e Google
para atrações turísticas, hospitali-
dade e acolhimento como diferen-

ciais, condução e mediação de vi-
sitas, experiência de atendimen-
to personalizado e humanizado e
coleta e organização de informa-
ções sobre ambientes e atrativos.

Mais informações sobre o
Projeto Monitoria de Turismo
60+ podem ser obtidas no site
turismopiracicaba.com.br ou
pelo telefone (19) 3403-1174.

O início do processo de tran-
sição no gerenciamento das UPAs
(Unidades de Pronto Atendimen-
to) da Vila Cristina e da Vila Sô-
nia, que passarão a ser adminis-
tradas pela OSS (Organização So-
cial de Saúde) Hospital Mahatma
Gandhi, será tema de audiência
pública que acontece nesta terça-
feira (20), às 19 horas, no plená-
rio “Francisco Antônio Coelho”.

Solicitada por meio do reque-
rimento 527/2023, de autoria do
vereador Paulo Campos (Pode-
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Audiência debate contratação de OSS para gerenciar UPAs
mos), a audiência convoca o secre-
tário municipal de Saúde, Filemon
Silvano, e convida representantes
da OSS, o prefeito municipal Luci-
ano Almeida e a presidente do
Conselho Municipal de Saúde.

O parlamentar, no texto do
requerimento, traz que o “pro-
cesso de transição da gestão das
UPAs Frei Sigrist, no Vila Cristi-
na, e Nestor Longatto, no Vila
Sônia, está acontecendo desde o
dia 01 de junho, conforme noti-
ciado pela imprensa, e vai até de

30 de junho de 2023, pela OSS
Hospital Mahatma Gandhi, ven-
cedora do Chamamento Público
aberto no ano passado pela Se-
cretaria de Saúde de Piracicaba”.
Ainda no texto da propositura o
vereador informa que “o contra-
to custará aos cofres públicos o
valor mensal de R$ 4.438 mi-
lhões, com início de funciona-
mento dia 01 de julho de 2023”.

A audiência é aberta ao pú-
blico, que pode participar presen-
cialmente da galeria do plenário

“Francisco Antônio Coelho”, lo-
calizado no andar térreo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
com entrada pela rua Alferes
José Caetano, 834, centro.

O evento  também será
transmitido pela TV Câmara
Piracicaba, ao vivo, nos canais
11.3 da tv aberta digital, 4 da
Net/Claro e 9 da Vivo. Haverá,
igualmente, transmissão si-
multânea pelo canal do YouTu-
be da TV Câmara e pelo Face-
book do Legislativo municipal.

Natural de Cianorte, interi-
or do Paraná, a professora Már-
cia Aparecida Lima Vieira, atual
diretora da Escola Estadual Sud
Mennucci, receberá da Câmara
Municipal o Título de Cidadã Pi-
racicabana, em solenidade às
19h desta hoje (20), no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.
A autora da homenagem é a ve-
readora Rai de Almeida (PT).

Filha de trabalhadores rurais,
Márcia permaneceu os primeiros
meses de vida com os pais na zona
rural do interior paranaense, até
que foram tentar a vida na cidade,
onde moraram nos fundos de um
convento por 5 anos. A família veio
para Piracicaba no ano de 1981.
Mãe de Larissa e Miguel, Márcia
é casada com Luiz Fernando.

Engajou-se em projetos de ex-
tensão para formação de educado-
res e chegou a atuar no Acre.
Atuou no Piauí, Bahia, Pernambu-
co e Amapá, na coordenação de
projetos de formação de educado-
res e acompanhamento de tur-
mas de alfabetização de adultos
em municípios com índices de
analfabetismo superiores a 60%.

SEUS PROJETOS –– parte
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Professora Márcia Vieira receberá
Título de Cidadã Piracicabana

deles desenvolvidos no Núcleo de
Estudos e Programas em Educa-
ção Popular, da Unimep –– foram
premiados internacionalmente pela
Unesco e a levaram a atuar em
Moçambique. Em 2001, foi conde-
corada pelo Governo Federal como
Oficial da Ordem do Rio Branco,
pelos relevantes trabalhos prestados
representando o Brasil neste país.

Mestre e doutora em Educa-
ção, iniciou como professora na
rede pública estadual em junho de
1993. Assumiu a direção de escolas
públicas estaduais em janeiro de
2018 e da Escola Estadual Sud
Mennucci em março de 2020.

O Título de Cidadã Piraci-
cabana foi proposto pela verea-
dora Rai de Almeida no projeto
de decreto legislativo 13/2023,
aprovado em plenário em 19 de
maio e que depois deu origem ao
decreto legislativo 15/2023.

Por coincidir com a realização
de uma audiência pública no mes-
mo horário, não haverá transmis-
são ao vivo da TV Câmara. Os in-
teressados em acompanhar devem
comparecer ao Salão Nobre Helly
de Campos Melges (rua Alferes
José Caetano, 834, Centro).
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População com mais de 65 anos
sobe para 10,5% no ano passado

Vitor Abdala
Alex Rodrigues

Da Agência Brasil

A população com 65 anos ou
mais no Brasil representava 10,5%
do total em 2022, segundo dados
da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua (Pnad
Contínua), divulgados na sexta-
feira (15), no Rio de Janeiro, pelo
Instituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE). O estudo
mostra que, em dez anos, houve
um aumento da proporção dessa
população no total porque, em
2012, o percentual era de 7,7%.

A população adulta entre 30 e
64 anos também cresceu, ao pas-
sar de 42,4% em 2012 para 46,1%.
Por outro lado, a proporção da po-
pulação mais jovem diminuiu.
Aqueles com 18 a 29 anos passa-
ram de 20,9% para 18,7% dos ha-
bitantes, enquanto as pessoas com
menos de 18 anos recuaram de 29%
em 2012 para 24,6% em 2022.

“Observando-se a pirâmide
etária da população brasileira, en-
tre 2012 e 2022, [nota-se] o alarga-
mento do topo [onde estão repre-
sentados os mais idosos] e o estrei-
tamento da base”, disse o pesqui-
sador do IBGE Gustavo Fonte.

Regiões - Entre as grandes
regiões, o Norte e o Centro-Oes-
te ampliaram sua participação

no total. O Norte passou de
8,3% em 2012 para 8,8% em
2022. Já o Centro-Oeste subiu
de 7,4% para 7,8%. O Sul man-
teve a proporção de 14,3%, en-
quanto Nordeste (queda de
27,7% para 27%) e Sudeste (de
42,2% para 42,1%) tiveram re-
cuo na participação nacional.

As mulheres correspondiam
a 51,1% da população brasileira
em 2022, enquanto os homens
eram 48,9%. Isso significa que
havia 95,6 homens para cada
mulher no país. Apenas na região
Norte, a população masculina su-
perava a feminina, o que fazia com
que a proporção fosse de 100,1 ho-
mens para 100 mulheres. As regi-
ões com menores proporções entre
homens e mulheres eram o Nor-
deste (94,3 homens para 100 mu-
lheres) e Sudeste (94,4 para 100).

Em relação à cor ou raça, a
proporção de pessoas que se de-
clararam pretas subiu de 7,4% em
2012 para 10,6% em 2022, en-
quanto os que se declararam
brancos recuaram de 46,3% para
42,8% no período. Os pardos, que
eram 45,6% em 2012, passaram a
ser 45,3% em 2022. Fonte desta-
ca que a projeção populacional
desta pesquisa da PNAD ainda
não leva em consideração os da-
dos do Censo Demográfico 2022.
O parâmetro ainda é o Censo 2010.
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Prefeitura disponibiliza transporte
para lançamento da 2ª etapa Conhecer o patrono de suas

escolas, com destaque ao legado
deixado por personalidades e cida-
dãos que se perpetuam nas deno-
minações de unidades escolares e,
tendo como foco a realização de tra-
balho de pesquisa junto ao Progra-
ma Institucional de Bolsas de Inici-
ação Científica para o Ensino Mé-
dio - PIBIC-EM, da Universidade
Estadual de Campinas, a Unicamp.

Com este objetivo, alunos das
escolas estaduais, Pedro Moraes
Cavalcanti, bairro Nova Iguaçú e
Jethro Vaz de Toledo, localizada no
bairro Jardim Itapuã estiveram na
Câmara, na manhã desta segun-
da-feira (19), sendo acolhidos pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB), nas
dependências do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo da
Casa de Leis, onde os estudantes
tiraram suas dúvidas e foram de-
vidamente orientados por servido-
res, em informações sobre o patro-
no de suas escolas, bem como tive-
ram acesso a diversos meios de co-
municação, como o sistema Atom.

Os estudantes informaram
que o levantamento de dados,
além de traçar um perfil históri-
co dos patronos de suas escolas,
também busca subsídios para en-
dossar o andamento de pesquisa
para avaliar a condição psicobios-
social da população, no trabalho
científico a ser apresentado na

Unicamp, com prazo final de apre-
sentação até o dia 28 de junho.

A estudante Renata Ramiro
(15), do primeiro ano do ensino
médio foi a única aluna da escola
estadual Jethro Vaz de Toledo e,
esteve na Câmara acompanha por
sua mãe, Lidia Conceição Rami-
res, que enalteceu o papel do Le-
gislativo em possibilitar um lugar
seguro e com muitas informações.
“Aqui tem de tudo. O acervo da
Câmara enriquece muito a educa-
ção”, reconheceu Ramires, que
ainda informou que foi professo-
ra na rede pública por 32 anos.

Os alunos da escola Pedro
Moraes Cavalcanti: Simone
Amaral (12), 2ºA, Tainá Rondi-
ni (15), 1º A, Camila Souza (16),

2º A, Gabriel Silva Queiroz (17),
2º B e Júlia Muramoto (16), 2º C
também destacaram a relevân-
cia das informações recebidas na
Câmara, além de mencionarem
o nome do professor de Biologia,
Leandro, além do docente da Uni-
camp, Miguel Moreira Júnior.

ATOM - O Access to memory
(Atom) e um sistema de descrição
arquivística de código aberto criado
pelo Conselho Internacional de Ar-
quivos, através do qual o Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo da Câmara disponibiliza itens do
acervo histórico da Casa de Leis.

Com as novas inclusões, o
acervo histórico online da Câmara
Municipal de Piracicaba passa a
contar com mais de 3.500 itens
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Alunos procuram a Câmara para reforço de pesquisa na Unicamp

documentais, disponíveis para aces-
so do público em geral através do
link https://documentacao.camara
piracicaba.sp.gov.br/index.php/.

PROGRAMA - O programa
de pesquisa da Unicamp atua no
despertar de vocação científica e
incentiva jovens talentos proveni-
entes do Ensino Médio de Escolas
Públicas das Diretorias de Ensino
Leste e Oeste (Campinas, Valinhos
e Vinhedo), de Limeira e de Pira-
cicaba, mediante sua participação
em atividades de pesquisa cientí-
fica ou tecnológica, envolvendo-os
com os desafios atuais da ciência
e com a metodologia do trabalho
científico, sob a orientação de
professores(as) e pesquisado-
res(as) desta Universidade.

Vereador Pedro Kawai recepcionou o grupo de estudantes das escolas estaduais Pedro
Cavalcanti e Jethro Vaz de Toledo, sendo acolhidos no setor de Documentação e Arquivo

Samuca Miazaki
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Requerimento questiona assoreamento em lagoa no Parque
As ações adotadas pela Pre-

feitura para evitar o acúmulo ex-
cessivo de sedimentos no fundo
da lagoa do Parque da Rua do
Porto, o chamado assoreamento,
são temas de questionamento da
Câmara Municipal de Piracicaba
por meio de propositura aprova-
da na noite desta quinta-feira (15).

O requerimento 519/2023, de
autoria da vereadora Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, relata em seu texto a

existência de “diversos pedidos de
munícipes para averiguar a situa-
ção atual de assoreamento do cor-
po hídrico em questão”. Na sequên-
cia, relata que “a remoção superfici-
al do sedimento e a elevação do ní-
vel de água da lagoa para encobrir a
ilha de sedimentos não solucionam
o problema apontado pelos mesmos”.

A parlamentar também des-
taca no texto que a lagoa é bas-
tante utilizada por moradores e
turistas, tanto para a prática es-

portiva da canoagem quanto
para o lazer por meio de pedali-
nhos disponíveis para aluguel.

Assim, Silvia Morales pergun-
ta se o Executivo reconhece a “situ-
ação atual de assoreamento da la-
goa mencionada” e se há projetos e
ações previstos para desassorear o
corpo hídrico. Em caso afirmativo,
ela pede cópia dos projetos e pergun-
ta em quais prazos essas ações serão
adotadas. Por fim, a vereadora per-
gunta: “Qual é a estratégia para

solução permanente deste proble-
ma identificado há muito tempo?”.

De acordo com artigo 134 da
Lei Orgânica, pedidos de infor-
mações e cópias de documentos
feitos pelo Legislativo devem ser
respondidos pelo Executivo em
até 15 dias a contar da data do
protocolo na Prefeitura. O des-
cumprimento dos referidos pra-
zos pode ser caracterizado como
eventual infração político-admi-
nistrativa do Prefeito Municipal.

Piracicaba é uma das 14 cida-
des que integram a região turística
Serra do Itaqueri, situada no inte-
rior de São Paulo. Para promover
essa área, repleta de belezas natu-
rais, a Associação Serra do Itaque-
ri, em parceria com as prefeituras
municipais, realiza no próximo fim
de semana, dias 24 e 25/06, sába-
do e domingo, o lançamento da
segunda etapa do projeto Circuito
Serra do Itaqueri, uma rota de cer-
ca de 500 km que poderá ser feita
caminhando, pedalando ou a cri-
tério do participante, passando por
todas as cidades. No sábado, 24/
06, ocorre a caminhada de lança-
mento da sinalização da segunda
etapa da rota, em Corumbataí, com
concentração a partir das 7h e iní-
cio do percurso às 8h, na proprie-
dade rural Marcos Prado. Na oca-
sião serão percorridos 18km até a
Praça da Matriz em Itirapina.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), for-
necerá transporte gratuito até Co-
rumbataí no sábado, tanto ida quan-
to volta. São 30 vagas e as inscri-
ções devem ser feitas a partir das
10h de quarta-feira, 21/06, no link
https://forms.gle/198bHgWDTw
FpkinJ8. Para a saída do transporte é
necessária a adesão de no mínimo dez

pessoas. A saída será às 6h, no Centro
Cívico (rua Capitão Antônio Corrêa
Barbosa, 2233, Chácara Nazareth).

O Circuito Serra do Itaqueri,
no geral, terá sinalizações específi-
cas passando pelos 14 municípios
da região, que são, além de Piraci-
caba, Torrinha, Analândia, São
Carlos, Rio Claro, Santa Maria da
Serra, Itirapina, Águas de São Pe-
dro, Corumbataí, Charqueada, São
Pedro, Brotas, Limeira e Ipeúna. O
lançamento da sinalização do Cir-
cuito ocorre em etapas ao longo
de 2023. A estreia da primeira
etapa foi em maio, contemplando
as cidades São Carlos, Analândia
e Corumbataí. Os pontos de apoio
definidos ao longo do trajeto po-
dem ser visualizados no site
circuitoserradoitaqueri.com.br.

“Participamos do lançamento
do circuito em maio e pudemos vi-
sualizar as belezas naturais da nos-
sa região. Em breve, também será
inaugurada a sinalização em Pira-
cicaba e estamos bastante conten-
tes com a participação do município
em mais uma rota turística, com o
intuito de atrair turistas e, conse-
quentemente, gerar renda para a
cidade”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

A viabilidade de transpor-
te até Corumbataí tem apoio da
Semutri (Secretaria Municipal
de Transportes Internos).
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Bebel e Simespi discutem com
Alckmin estímulo à atividade
industrial de Piracicaba
Agenda foi a pedido do presidente do Sindicato das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Siderúrgicas e Fundições de Piracicaba e Região

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Sema promove capacitação em
meliponicultura para produtores

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) teve encontro com
o vice-presidente da República e
ministro do Desenvolvimento,
Indústria e Comércio, Geraldo
Alckmin, na tarde de sábado (17),
em São Paulo, quando esteve dis-
cutindo medidas visando garan-
tir estímulo à atividade industri-
al em Piracicaba e região. A agen-
da foi realizada a pedido do pre-
sidente do Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras), Erick Gomes, que parti-
cipou da reunião acompanhado
do diretor financeiro da entida-
de Gilberto Felippe, justamente
com a finalidade de propor ações
voltadas ao desenvolvimento in-
dustrial da região de Piracicaba.

Para a deputada Professora
Bebel, principal liderança da região
do Partido dos Trabalhadores, é
fundamentar essa articulação vi-
sando uma maior aproximação
com o governo federal do presiden-
te Lula, para que a região seja con-
templada com projetos que possam
proporcionar a ampliação do de-
senvolvimento de toda região, ga-
rantindo assim a geração de novas
oportunidades de emprego e ren-
da. “Sem dúvida, foi uma boa agen-

O vice-presidente da República, ministro Geraldo Alckmin, recebeu
a deputada Bebel e os diretores do Simespi, sábado, em São Paulo

Divulgação

da, em que os diretores do Simespi
puderam apresentar suas deman-
das que serão apreciadas pelo go-
verno federal, conforme disse o
vice-presidente Geraldo Alckmin,
que tem feito um excelente traba-
lho ao lado do presidente Lula para
garantir a retomada do desenvol-
vimento econômico do país, atra-
vés da reindustrialização, que é
prioridade desse governo que te-
nho orgulho de apoiar”, disse.

Bebel conta ainda, que, além
de ser discutidas pautas importan-
tes de estímulo à atividade indus-
trial em Piracicaba e região, com o
apoio do Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio, tam-
bém foi abordada a criação de uma
universidade federal em Piracicaba,
no campus Taquaral, da Unimep,
que deixou de funcionar desde o
início do ano. Inicialmente, a inten-
ção é de que, se encampado pelo

governo federal, a  universidade fe-
deral que será instalada no antigo
campus da Unimep seja voltado
para as licenciaturas, “imprescindí-
veis num país que precisa formar
mais professores, e em tecnologia e
inovação, chaves importantes para
o desenvolvimento de Piracicaba e
região. Lutar por Educação, desen-
volvimento, emprego e renda são
bandeiras inegociáveis para o nosso
mandato e para mim”, completa.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), promoveu, na noite de quinta-
feira, 15, uma capacitação gratuita
sobre meliponicultura, prática que
consiste na criação de ASF (Abe-
lhas Sem Ferrão ou Nativas).

Das 18h30 às 21h30 os pro-
dutores presentes tiveram a
oportunidade de tirar dúvidas e
conhecer mais sobre a prática
com os meliponicultores de Pi-
racicaba Júlio Pupim e Adriana
Tiba, e com a representante da
Cati (Coordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integrada), Carolina
Matos, que abordou sobre os as-
pectos legais para cultivo e trans-
porte de abelhas sem ferrão.

Por se tratarem de animais da
fauna silvestre, a criação de abe-
lhas nativas precisa da autoriza-
ção do órgão ambiental responsá-
vel, neste caso a Secretaria Estadu-
al de Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística. Os meliponários
existentes precisam obter autoriza-
ção de uso e manejo e regularizar o
plantel pré-existente até 15 de de-
zembro deste ano, por meio do site
do Gedave (Gestão de Defesa Ani-
mal e Vegetal), https://gedave.
defesaagropecuaria.sp.gov.br/. A re-
gularização é gratuita, fica pronta no
mesmo dia e é válida por dez anos.

“É importante que o melipo-
nicultor regularize sua criação
para evitar problemas com a fis-
calização ambiental e também
para que sua atividade seja con-
tabilizada nos levantamentos de
dados do Estado, para mostrar
que a meliponicultura está pre-
sente nos municípios e que, por-

Objetivo da capacitação foi atender a uma demanda crescente
de produtores locais que tem o interesse na meliponicultura

Thais Passos/Sema

tanto, merece políticas públicas
para seu desenvolvimento”, disse
a técnica da Cati, Carolina Matos.

Os meliponicultores Júlio
Pupim e Adriana Tiba apresen-
taram sobre a diversidade de
abelhas solitárias e fizeram uma
oficina prática para criação de
um ninho-isca para abelhas.

“A meliponicultura vem se de-
senvolvendo e tomando grandes
proporções e isso é positivo porque
as pessoas também veem nela uma
atividade de lazer e de aproxima-
ção com a natureza.  Por meio des-
sa prática as pessoas começam a
plantar e transformar os seus quin-
tais e se atentar para as políticas
públicas, já que as abelhas repre-
sentam a polinização e renovação
da flora e fauna”, explica Júlio.

Segundo a secretária da Sema,
Nancy Thame, o objetivo da capa-
citação foi atender a uma deman-
da crescente de produtores locais
que têm o interesse na meliponi-
cultura, mas que necessitavam de
apoio e orientação técnica, além dos
aspectos gerais e legais da prática.

“Desde o ano passado temos
feito parceria com um grupo de
meliponicultores para a realiza-
ção do Encontro de Meliponicul-
tura Urbana, no Varejão da Pau-
lista, e desde então temos rece-
bido muitos interessados no
tema e queremos ser um canal
de interlocução para que mais
produtores se interessem por
essa prática”, ressalta Nancy.

Os meliponicultores que pre-
cisarem de ajuda para regulariza-
ção dos meliponários podem en-
trar em contato com a Sema por
meio do telefone (19) 3437-4000.

TTTTTAAAAATTTTTTTTTTOOOOOOOOOO F F F F FESTESTESTESTEST

Organizadores planejam a
10ª edição da festa na cidade

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na última quar-
ta (14) no Engenho Central, jun-
to aos organizadores da Tatto
Fest, que se reuniram com o in-
tuito de planejar a organização
da 10ª edição da festa na cidade.

Com a ideia de fortalecer a
cena cultural da cidade, o parla-
mentar intermediou o encontro. “O
Tattoo Fest é um evento tradicio-
nal em Piracicaba, que reúne artis-
tas do mundo todo para expor sua
arte no universo da tatuagem. Com
uma década de história, a festa se
tornou referência no setor, atrain-
do não só os amantes de tatuagem,
mas também entusiastas da cultu-
ra alternativa”, destacou Pompeo.

O encontro promovido por
Gustavo teve como objetivo prin-
cipal alinhar as expectativas dos
organizadores do Tattoo Fest
com as diretrizes da secretaria de
Cultura. Durante a reunião, fo-
ram discutidos aspectos como lo-
calização, datas, infraestrutura,
divulgação e possíveis parcerias
para a realização do evento.

“O diálogo aberto e construti-
vo entre o secretário de Cultura e
os organizadores do evento permi-
tiu o alinhamento de interesses e a

troca de idéias para aprimorar a
experiência dos participantes. Am-
bas as partes demonstraram com-
prometimento em garantir a quali-
dade e o sucesso da 10ª edição do
evento”, comentou Pompeo.

O parlamentar ressaltou a im-
portância do Tattoo Fest para a
cultura local e para o turismo da
cidade. Ele destacou que eventos
desse porte movimentam a econo-
mia, geram empregos temporários
e proporcionam momentos de la-
zer e entretenimento para os mo-
radores de Piracicaba e visitantes.

Com o planejamento em an-
damento espera-se que a 10ª edi-
ção do Tattoo Fest supere as expec-
tativas, reunindo renomados tatua-
dores, artistas e apreciadores da arte
corporal. A festa será uma oportuni-
dade de promover a diversidade cul-
tural e estimular o diálogo entre di-
ferentes expressões artísticas.

O vereador Gustavo reafirma
seu compromisso em apoiar even-
tos culturais e contribuir para o de-
senvolvimento da cidade. Ele se
comprometeu a acompanhar de per-
to os avanços na organização do
Tattoo Fest, visando garantir que o
evento seja um sucesso e possa for-
talecer ainda mais a cultura local.

Carlos Beltrame se reuniu com os organizadores do evento, que
também contou com a participação do vereador Gustavo Pompeo

Divulgação

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes traz
ao público amanhã, 21, a tercei-
ra edição de 2023 do projeto
Uma Noite no Museu. O evento,
que acontece das 19h às 21h,
contará com visita guiada para
crianças, comandada pelo conta-
dor de histórias Evair Sousa. O
museu é um equipamento cultural
mantido pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Durante a atividade, os pe-
quenos conhecerão a história de
Piracicaba e suas lendas cami-
nhando pelos corredores do Mu-
seu, tendo contato com fotos, pin-
turas do início do século 20 e ob-
jetos históricos, tornando a nar-
rativa mais lúdica e imersiva.

As lendas trabalhadas serão
da Inhala Seca, A Índia e o Filho
do Pescador, Capitão Nhô Lica e a
Lenda da Cobrona, além de novi-
dades trazidas pelo contador de

‘P‘P‘P‘P‘PRUDENTERUDENTERUDENTERUDENTERUDENTE’’’’’

Museu realiza ação educativa noturna
Divulgação

Terceira edição do projeto Uma Noite no Museu acontece amanhã, 21

histórias. Essas histórias fazem
parte do imaginário infantil pi-
racicabano e contribuem para a
manutenção do nosso folclore.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos

dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.

Para participar da visita guia-
da será necessário agendamento
prévio pelo telefone 3422-3069 ou
e-mail mprudentedemoraes@
piracicaba.sp.gov.br. Serão oferecidas
12 vagas para crianças de 6 a 12 anos,

sendo necessária a presença de um
responsável durante as atividades.

O projeto Uma Noite no Mu-
seu visa apresentar ao público in-
fantil a história de Piracicaba e de
Prudente de Moraes por meio da
contação de histórias e lendas pi-
racicabanas, utilizando para isso
recursos lúdicos e acessíveis que
contribuam para o sentimento de
pertencimento da comunidade.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu. Ama-
nhã, 21, das 19h às 21h, no
Museu Prudente de Moraes
(rua Santo Antonio, 641, Cen-
tro). Gratuito. Inscrições e in-
formações: (19) 3422-3069
ou pelo e-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Para a inscrição são neces-
sários o nome e idade da cri-
ança ou adolescente e o nome
do responsável. O museu dá
acesso a pessoas com defi-
ciência motora, dificuldades
de locomoção e ostomizados.

A Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel) exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 09 a 13/06, em
24 vias do município, entre ave-
nidas e ruas. Ao todo, as equipes
percorreram 14 bairros; nos dias
14 e 15/06 a operação foi inter-
rompida em decorrência das chu-
vas. Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solici-
tações via SIP (Serviço de Infor-
mações à População) – 156 e ve-
readores, além das necessidades
pontuais que as equipes verificam.

As equipes priorizam regi-
ões estratégicas de mais urgên-
cia, como avenidas com fluxo
intenso, e necessidades pontu-
ais. Os serviços são executados
com medição da massa aplica-
da por m² e padronização, rea-
lizando requadramento ao redor
do buraco, preenchendo com
bica corrida (conjunto de pedra
britada, pedrisco e pó-de-pedra)
e finalizando com a massa asfálti-

ca, nos buracos que precisem de
intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Algodoal:
avenida Cristóvão Colombo, ruas
João Graner e João Raimundo do
Nascimento; Bongue: avenida In-
vestigador Lucindo Leite; Centro:
avenida José Micheletti, rua Ria-
chuelo; Higienópolis: avenida
Água Branca; Jardim Belvedere:
ruas Vespasiano e Maracaí; Jar-
dim Matilde II: rua Mathilde Vili-
otti Stolf; Nossa Senhora de Fáti-
ma: avenida Jules Rimet; Nova
Piracicaba: avenida Presidente
Kennedy, rua dos Canários; Pau-
lista: avenidas do Café e Doutor
Paulo de Moraes; Perdizes: ave-
nida Taubaté; Santa Fé II: ruas
Poços de Caldas, Coronel Fabri-
ciano, Carlos Chagas; Santa Rita:
avenida Antonio Elias; Santa
Teresinha: ruas Ricardo Melotto,
Valentim Tozzi, Luiz Garbin, Ephi-
genia Miotto Cesta; e Vila Rezen-
de: avenida Primeiro de Agosto.

OOOOOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃO

Vinte e quatro vias receberam
serviços de tapa-buraco

Aurélio Rafael de Souza
Ma tos  comp le tou  ma i s
um aniversário domingo
(18) e, na foto, com seus
familiares, recebe os pa-
rabéns dos amigos e ad-

miradores, de cujo grupo
faz parte os companhei-
ros de A Tribuna Piracica-
bana. Parabéns, Aurélio,
Deus o proteja sempre.
Abraços de toda equipe.

ANIVERSÁRIO

Álbum de Família
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MAIS SORTE
 Maximize oportunidades:

continue tentando coisas novas.
Escute sua intuição: especial-
mente em uma área que você
tem experiência, confie em sua
intuição. Acredite em boa sor-
te: seja otimista. Um pouco de
ilusão faz bem. Transforme a
má sorte em boa. Não se pren-
da às coisas ruins. Enxergue o
todo. Talvez você ainda esteja
cético. Dê uma chance mesmo
assim:  Um pouco de ilusão
pode melhorar relacionamen-
tos. Pessoas com ilusões positi-
vas sobre sua parceira(o) são
mais satisfeitas, melhores no
amor e na confiança e têm me-
nos problemas. De fato, acredi-
tar na sorte pode fazer de você,
uma pessoa mais divertida.

SINTONIA
O pensamento mágico

também é importante para se
soltar e se divertir. existe
uma correlação positiva entre
a ideação mágica e a habili-
dade de encontrar prazeres na
vida. Mais magia, mais diver-
são (desde que a realidade
permaneça ao alcance). Estu-
dantes que não são mágicos,
tipicamente não gostam de ir
às festas. Ser totalmente ra-
cional não é saudável.

FELIZES
 Pessoas que se sentem sortu-

das são mais carismáticas. Era
bom estar ao seu redor.  Através
de incontáveis conversas com pes-
soas sortudas e azaradas, você
pode adivinhar, em poucos segun-
dos, qual o tipo de pessoa você está
conversando. Pessoas sortudas
eram mais envolventes e alegres.
E as emoções são contagiosas.
Após algum tempo com uma pes-
soa sortuda, você se sente bem con-
sigo mesmo e começa a ver o mun-
do de uma maneira muito positi-
va. Gaste tempo com uma pessoa
azarada e você começará a se con-
centrar naquela dor nas costas que
você quase tinha esquecido, mas
que agora parece ter piorado.

REFLEXÃO
 O importante não é como

você se sente, mas como você faz
a outra pessoa se sentir. Isto está
relacionado ao carisma.  Parece
que a ciência está nos dizendo
que acreditar na sorte pode ser
o segredo para uma vida melhor.
Todos precisamos de boa sorte!
Se sentindo mais sortudo(a)?

R$ 200 MILHÕES!
QUINA São João sorteio

próximo dia 24. Conheça os me-
lhores bolões do Brasil: zapp 19-
9.9441-0488 (Lotérica Copa 70).

A secretária da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), Nancy Thame, re-
presentou a Prefeitura de Piraci-
caba na BioBrazil Fair, Feira In-
ternacional de Produtos Orgâni-
cos e Agroecologia, na última sex-
ta-feira, 16/06, em São Paulo.

A participação foi durante a
mesa redonda sobre Possibilidades
e desafios das compras institucio-
nais dos produtos da Transição
Agroecológica, junto a representan-
tes do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura Fa-
miliar, Cati (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integrada), da
SAA (Secretaria de Agricultura e
Abastecimento do Estado de São
Paulo) e Prefeitura de São Paulo.

Nancy apresentou o trabalho
e as oportunidades que estão sen-
do criadas na Sema aos agriculto-
res do município, a fim de fomen-
tar as atividades da agricultura
orgânica e atender ao Plano Muni-
cipal de Desenvolvimento Rural
Sustentável, que entre seus objeti-
vos está a ampliação e o fortaleci-
mento da agricultura familiar, agri-
cultura orgânica ou agroecológica e
a segurança alimentar nutricional.

Como exemplo, está a política
pública de fomento às atividades
de produção agropecuária, de
agricultura familiar, orgânica e
agroecológica e de segurança ali-
mentar no Município de Piracica-
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Serviços na serra da SP 304
serão realizados hoje e amanhã

Em razão das chuvas que
ocorreram na semana passada,
os serviços de manutenção que
estavam programados para o
trecho de serra da SP 304 – Ro-
dovia Geraldo de Barros, entre
Torrinha e Santa Maria da Ser-
ra, foram adiados para esta
terça (20) e quarta-feira (21).
Nestes dias, o tráfego de veí-
culos terá restrições no local.
A execução dos serviços exigi-
rá a interdição parcial da ro-
dovia em ambos os sentidos.

Equipes da Eixo SP Concessi-
onária de Rodovias estarão con-
centradas entre o km 232 e km
238, nos dois dias, das 7h às 17h.
Durante esse período, para que os

trabalhos possam ser realizados
em segurança, a Concessionária
adotará o sistema de Pare e Siga
que consiste na liberação de ape-
nas uma faixa para o tráfego e os
veículos vão se revezando na pas-
sagem, em um sentido de cada
vez. Esse sistema valerá para os
motoristas que seguem tanto na
direção de Torrinha quanto na di-
reção de Santa Maria da Serra.

A restrição será necessária
para que as equipes façam a ma-
nutenção do pavimento, roçada
vegetal, poda de árvores, limpe-
za e recuperação do sistema de
drenagem. O local contará com
reforço na sinalização para aler-
tar e orientar os motoristas.
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Sema participa da palestra
‘transição agroecológica’

ba, instituído pela lei nº 9.682, em
2021. Por meio dessa legislação,
são criados o Programa Munici-
pal de Agricultura Urbana e o
Programa Patrulha Agrícola.

“Criamos recentemente o Pro-
grama Municipal de Aquisição da
Agricultura Familiar de Piracica-
ba, que exige que pelo menos 30%
dos alimentos licitados pela Prefei-
tura sejam provenientes da agri-
cultura familiar do município”, ex-
plica Nancy. Outra conquista apre-
sentada pela secretaria foi a com-
pra de 5,2 toneladas de alimentos
orgânicos e agroecológicos na me-
renda escolar de Piracicaba, em
uma parceria da Sema com a Se-
cretaria de Educação, em 2022.

O Protocolo de Transição
Agroecológica é uma iniciativa do
Governo Estadual que tem o obje-
tivo de estimular e apoiar os agri-
cultores na fase de transição do sis-
tema de agricultura convencional
para o orgânico. Desde sua insti-
tuição, em 15 de fevereiro de 2022,
a política pública já certificou 470
agricultores no Estado, abrangen-
do 8.311 hectares de produção.

Araci Kamiyama, do Grupo
Executivo do Protocolo de Tran-
sição Agroecológica, fez a apre-
sentação da política pública e os
resultados alcançados e em se-
guida houve a entrega de certifi-
cados a agricultores em transi-
ção agroecológica do Estado.
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Investimento em ações: impacto
no social atingiu R$ 34 milhões
Parte do valor foi investido em ações da Fundação Raízen, que desde 2002 desenvolve
programas para melhoria da educação e já levou seus programas para 45 municípios

A Raízen, empresa integrada
de energia e referência global em
bioenergia, investiu R$ 34 milhões
em iniciativas de impacto social no
ano-safra 2022’2023. O número
de pessoas beneficiadas, direta ou
indiretamente, em São Paulo, Mi-
nas Gerais, Mato Grosso do Sul e
Goiás, com doações, patrocínios
sociais, mentoria e campanhas de
doação de sangue, profissionali-
zação, entre outras ações, saltou
de 154 mil para 920 mil, na com-
paração com o período anterior.

Parte do valor foi investido
em ações da Fundação Raízen,
que desde 2002 desenvolve pro-
gramas para melhoria da educa-
ção e já levou seus programas
para 45 municípios, em oito esta-
dos brasileiros. Por meio de uma
metodologia própria, desenvolvi-
da pela Fundação Raízen, o Ati-
va Juventude estimula o desen-

volvimento de competências so-
cioemocionais, impulsionando
estudantes de escolas públicas a
descobrirem suas vocações e ca-
minhos profissionais, na transi-
ção para o ensino médio. Além de
estimular o protagonismo nos ado-
lescentes, o programa também ob-
jetiva apoiar na redução da evasão
escolar. No ano-safra 2022’2023,
o Ativa Juventude atendeu 3.785
jovens, em 37 municípios.

Já no Núcleo Jaú, a Fun-
dação Raízen atende anualmen-
te 227 crianças por meio do pro-
grama Ativa Infância, feito para
que crianças de 0 a 5 anos te-
nham acesso a uma escola inte-
gral, e crianças de 6 a 10 anos,
atividades complementares, com
uma atuação baseada no afeto
e no cuidado, que tem como fun-
damento a parceria entre famí-
lias e a comunidade escolar.

O investimento de R$ 34 mi-
lhões realizado pela companhia
durante o ano-safra também
contemplou projetos apoiados
por leis de incentivo nas áreas
de cultura, esporte, infância,
adolescência e terceira idade.

Dentro de seu compromis-
so com o desenvolvimento das
comunidades locais, a Raízen
valoriza o voluntariado e pro-
move o Programa VOAR - Vo-
luntários em Ação Raízen. O pro-
grama tem o objetivo de fortale-
cer a cultura do voluntariado
entre os colaboradores da empre-
sa, ao mesmo tempo que oferece
experiências enriquecedoras que
contribuem e o desenvolvimen-
to de competências individuais.

No último ano, o Programa
VOAR teve um crescimento notá-
vel, com o número de participan-
tes praticamente dobrando em re-

lação ao período anterior, passan-
do de 2,3 mil para 5,6 mil voluntá-
rios. As atividades do programa
incluem campanhas de doação de
sangue, Campanha de Natal, aga-
salhos e alimentos, bem como ações
em escolas e em instituições com
foco em transição energética.

“Encerramos uma safra
com números recordes, fazen-
do o que sabemos fazer: impac-
tando positivamente, mobili-
zando pessoas e usando nossa
capacidade de planejamento e re-
alização para construir uma soci-
edade melhor”, avalia Fernanda
Ferraz, Gerente de Performance
Social da Raízen. “Esses resulta-
dos são um marco importante na
nossa trajetória de impacto soci-
al e refletem o compromisso pú-
blico da Raízen em promover mu-
danças positivas nas comunida-
des em que atuamos”, destaca.
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32 vias têm reforço na sinalização
A Prefeitura, por meio da

Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes (Semuttran), reforçou,
entre os dias 7 a 15 de junho, a
sinalização horizontal e vertical
em diversos pontos em cinco
avenidas e 27 ruas. A ação faz
parte da estratégia da Semut-
tran que realiza sistematica-
mente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sina-
lização de trânsito horizontal e
vertical em ruas e avenidas da
cidade, com objetivo de garantir

mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que permite
melhor visualização por refletir
a luz dos veículos. Quando ne-
cessário, os serviços também in-

cluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da si-
nalização vertical e aérea.

BENEFICIADAS — Confi-
ra pontos e vias beneficiadas:
Avenidas Dona Francisca (va-
gas), Doutor Maurice Allain (va-
gas), Professor Doutor Antonio
Sanchez de Oliveira (sinalização
horizontal em geral), Rio Claro
(serviços de eixo e inscrições ho-
rizontais de orientação) e Ulhôa
Cintra (vagas). Ruas Alberto
Coury, Américo Faganello, Ana-
cleto Della Modesta, Ângelo Car-

regari, Antonio Augusto de Sou-
za, Baronesa Dona Rita, Benja-
min Constant, Campinas, Cacil-
da Becker, Corcovado, Dona Eu-
gênia, Doutor Dimas Cera Omet-
to, Doutor Paulo Pinto, Floriano
Peixoto, João Eugênio Piedade,
José Nardon, José Pinto de Almei-
da, Luiz Razera, Manuel Ferraz de
Arruda Campos, Milena de Barros
Oliveira, Monte Cassino, Monte
Castelo, Sargento José Carlos Ri-
beiro, Tiradentes, Visconde do Rio
Branco, XV de Novembro e Tra-
vessa Adelino Gomes Dantas.
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Pague Menos faz ofertas durante o Inverno
A poucos dias para iniciar o

inverno, dia 21 de junho, a Rede de
Supermercados Pague Menos, pre-
sente em 20 cidades do interior do
estado de São Paulo realiza, de 16
de junho a 31 de julho, Festival de
Inverno. Serão vários itens com
preços baixos para esse período,
que é marcado por temperaturas
mais baixas e férias escolares, mo-
mento que as famílias aproveitam
para viajar, descansar ou reali-
zar em atividades recreativas.

As principais características
do inverno brasileiro não são as
mesmas que as de países vizi-
nhos, como Uruguai e Argenti-
na, que são mais frios. Porém,
há registros de dias com tempe-

raturas mais baixas, e conse-
quentemente, as pessoas optam
por ficar em casa para receber
amigos e familiares, transferin-
do os encontros sociais para o
lar. São várias comidas e bebi-
das que são ótimas combinações
para essa estação do ano como
caldo, fondue, café, chocolate
quente, cappuccino, entre outros.
“Nada melhor que preparar o
prato preferido ou bebida quente,
para aquecer no frio, com ingredi-
entes de qualidade pagando me-
nos. Pensando nisso, lançamos
nosso Festival de Inverno”, desta-
ca o gerente de Marketing e Co-
municação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, Fabio Cecon.

Durante o inverno, as tem-
peraturas mais baixas e o ar seco
podem ter um impacto negativo
na nossa saúde e no bem-estar. É
importante manter hidratação e
alimentação saudável, consumin-
do  água, frutas, legumes e ver-
duras. Outros pontos de atenção
são com o cabelo e a pele, já que
os banhos são com água quente o
que ajuda a ressacar. Não se pode
esquecer de usar creme corporal
e produtos corretos para manter
os cabelos hidratados. “Nosso
Festival de Inverno tem como
parceiros:  Ypê, Seara, Nivea, Ge-
neral Mills, Mondelez, Pepsico,
Procter & Gamble,  Red Bull,
Ambev, 3 Corações, JDE, Dia-

geo, Vigor, BRF, Porccino, Her-
sheys, Picinin, Ajinomoto, Hei-
neken, Gran Mestri, Ceras
Johnson’s , Itambé, Abbrasil,
Kian, Nestlé, Nissin, VCT, Loren-
zetti, Gomes da Costa e Santa He-
lena. Agradecemos por confiarem
em nós”, complementa Cecon.

O Festival de Inverno da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontecendo de 16 de junho a 31 de
julho, nas 33 lojas e no e-commer-
ce. Serão vários produtos com des-
contos especiais durante o período
da ação.  O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s .

A Prefeitura de Iracemápolis
abriu inscrições para o processo
seletivo para a contratação de um
profissional da área de Biblioteco-
nomia para atuar em caráter tem-
porário na Biblioteca Municipal. O
vencimento para o cargo é de
R$3.794,57 mais vale-alimentação,
para 40h de trabalho semanais.
Um dos principais requisitos é ser
formado na área e ter registro no
Conselho Regional de Biblioteco-
nomia. Não haverá taxa de ins-
crição para participar do proces-
so seletivo. O período de inscri-
ção será das 9h do dia 26 de ju-
nho até às 23h59 do dia 10 de
julho. Os interessados deverão
enviar o currículo e os documen-
tos necessários através do e-mail:
juridico02@iracemapolis.sp.gov.br
ou no setor de Protocolo da Prefei-
tura, na Rua Antônio Joaquim
Fagundes, 237 – Centro. O edital
com todas as informações neces-
sárias está disponível no site da
prefeitura e pode ser acessado atra-
vés do link: http://iracemapolis.
sp.gov.br/processos-seletivos/ .
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Prefeitura abre
processo seletivo
para contratação
de bibliotecária
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Apae vai comemorar São João
dias 24 e 25 no Engenho Central
A entidade vai oferecer cuscuz, pastel, cachorro quente, pipoca, churrasco, milho verde,
lanche de linguiça com rúcula, crepe, doces, vinho quente, refrigerantes, água e cervejas

Será realizada no barracão 9
do Engenho Central, no final de
semana de 24 e 25 de junho, sába-
do e domingo, mais uma edição da
Festa Junina da APAE, Associação
dos Pais e Amigos de Excepcionais
de Piracicaba. Ela começa no sába-
do, a partir das 16 hs. ,com seis atra-
ções : Hoje tem Sambaí, Marrom
Provocante ,Rhuben del Peru, Lu-
cas, Claudemir e Moisés e, no encer-
ramento do dia, uma quadrilha da
APAE, com alunos e convidados.

Já no domingo, com início
às 12 hs., teremos a continuida-
de dos shows musicais com
Maycon e Benício, João Pedro,
João Paulo e Craveiro, Léo Gia-
comini e novo encerramento com
a tradicional quadrilha da APAE.

Na parte gastronômica a enti-
dade vai oferecer com seus volun-
tários, cuscuz, pastel, cachorro
quente, pipoca, churrasco, milho
verde, lanche de linguiça com rú-
cula, crepe, doces, vinho quente,
refrigerantes, água e cervejas.

Para as crianças haverá brin-
quedos infláveis e para os jovens,
touro mecânico, entre outras atra-
ções. E segundo a presidente da
entidade, Vanessa Carvalho, "o
evento está sendo possível graças
ao apoio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural e de outras em-
presas que estão colaborando co-
nosco e o intuito, além do congra-
çamento entre pais, amigos e estu-
dantes da nossa entidade, também
é o de arrecadar fundos pra a ma-
nutenção deste projeto grandioso
e exemplar para a nossa cidade."

ORIGENS - A APAE, Associ-
ação dos Pais e Amigos dos excepci-
onais, é uma entidade fundada em
29 de janeiro de 1986 pelo ex verea-
dor e vice prefeito de Piracicaba,
Antonio Fernandes Faganelo, que
justamente denominou a instituição
co uma homenagem ao seu filho, já
falecido, portador de deficiência,
dando  o nome de "Antonio Fer-
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Sicredi, destaque como
agente financeiro

nandes Faganelo Junior" ao prédio
que hoje abriga a instituição e que
ao lado de outros amigos beneméri-
tos, passou a cuidar de crianças, jo-
vens e adultos na região norte de
Piracicaba, onde está estabelecia.

A entidade atende preferen-
cialmente moradores da Vila In-
dustrial, Vila Fátima, Algodoal,
Mário Dedini, Santa Terezinha,

Vila Sonia, Bosque dos Lenheiros,
Jardim Gilda, entre outros que
se localizam na região. Sua sede,
na Avenida Brasília, 1381 atual-
mente tende cerca de 300 educan-
dos e oferece às pessoas com defici-
ência intelectual, transtornos inva-
sivos, deficiência múltipla, autistas,
com ações nos campos da assistên-
cia social, saúde e educação.

Seus atendimentos são fei-
tos para pessoas a partir dos seis
anos até a idade adulta, co seus
programas de educação infantil,
ensino fundamental, educação
de jovens e adultos, oficinas pe-
dagógicas e educação profissio-
nal. Mantém equipes especializa-
das nessas áreas pra atendimen-
to os que a ela procuram.

Divulgação

Equipe do Sicredi recebeu homenagem em nove categorias

 Divulgação/Sicredi

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social
(BNDES) reconheceu os agentes
financeiros parceiros com me-
lhor desempenho no ano de 2022
em nove categorias. O Sicredi,
instituição financeira cooperati-
va com mais de 6,5 milhões de
associados e presente em todas
as regiões do Brasil, conquistou
o 1º lugar nas categorias “Aten-
dimento ao Cliente” e “Economia
Verde”. Também ficou em 2º em
“Microcrédito” e na terceira co-
locação nas categorias “Progra-
mas BNDES Crédito Rural” e
“Abrangência em Linhas BNDES”.

O Sicredi é um dos agentes
financeiros parceiros do BNDES,
fazendo com que os recursos do
banco de desenvolvimento te-
nham maior capilaridade. Na ca-
tegoria ‘Atendimento ao Cliente’,
foram reconhecidos os agentes
financeiros que realizam o me-
lhor atendimento em etapas de
solicitação, aprovação, liberação
e acompanhamento das linhas
de crédito do BNDES, sendo o
indicador obtido por meio de
pesquisa com os usuários.

“A primeira posição em ‘Aten-
dimento ao Cliente’ reforça nosso
compromisso em promover solu-
ções com foco nas necessidades dos
nossos associados, prezando pelo
relacionamento próximo e ativo nas

comunidades em que estamos in-
seridos, tendo o BNDES como gran-
de parceiro. Nossa relação de confi-
ança e de proximidade possibilita
conhecer cada associado e sugerir
uma alternativa de crédito adequa-
da conforme seu perfil e realidade”,
afirma Gustavo Freitas, diretor
executivo de Crédito do Sicredi.

Também primeira colocada
na categoria “Economia Verde”,
a instituição financeira coopera-
tiva foi a que mais concedeu cré-
dito via BNDES em 2022 para pro-
jetos voltados a energia renová-
vel, saneamento, transporte, irri-
gação e práticas sustentáveis de
produção florestal, com destaque
para projetos voltados à agroeco-
logia e à bioeconomia para a agri-
cultura familiar. “Esse reconheci-
mento reforça nosso compromis-
so em apoiar iniciativas que con-
tribuem para o desenvolvimento
sustentável, fundamental para o
Brasil”, complementa Freitas.

O Sicredi e o BNDES são par-
ceiros há mais de 25 anos e a ins-
tituição financeira cooperativa
disponibiliza soluções para os
mais diversos segmentos por meio
das linhas do banco de desenvol-
vimento, o que também é eviden-
ciado pelo resultado nas catego-
rias “Microcrédito”, “Programa
BNDES Crédito Rural” e “Abran-
gência em Linhas BNDES”.
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Vereador pede informações sobre Centro de Controle de Zoonoses
A quantidade de servidores

lotados no Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), bem como o nú-
mero de atendimentos realizados
pelo órgão municipal, foram temas
de questionamentos feitos por meio
do requerimento 536/23, aprova-
do em regime de urgência na 34ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, realizada
na noite desta quinta-feira (15).

A propositura, de autoria de
Laércio Trevisan Jr. (PL), quer sa-
ber quantos servidores públicos e
terceirizados, desde 2020, atuam
ou atuaram no setor de Canil e Gatil
da unidade. O vereador ainda pede
que as funções exercidas por cada
um deles sejam especificadas e quer,
igualmente, saber quantos veícu-
los operacionais estão disponíveis
para o atendimento, “principalmen-
te para o resgate de animais”.

O requerimento também soli-
cita que sejam informadas quan-
tas castrações foram realizadas de
2020 até junho de 2023 e questio-
na se o setor de equinos do CCZ está
funcionando. “Quantos atendimen-
tos ocorreram para atendimento de
maus tratos nos anos de 2020,

Com investimento de R$ 269
mil, a Prefeitura, por meio da
Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), vai execu-
tar serviços de infraestrutu-
ra na travessa Higienópolis,
no bairro Higienópolis, em
trecho que compreende
550m2, entre a travessa
Amazonas e rua Maranhão.
A homologação do edital de
concorrência 02/2021 foi pu-

blicada na sexta, 16/06, no
Diário Oficial do Município.
As obras contemplam toda
a instalação do sistema de
drenagem, com tubulação de
água pluvial e guias e sarje-
tas, e pavimentação. A em-
presa vencedora tem prazo
de 60 dias para executar a
obra, a contar a data de
emissão da Ordem de Servi-
ço, podendo ser prorrogado.

HIGIENÓPOLIS

Divulgação

2021, 2022 e 2023 via 156, como tam-
bém por outro meio de solicitação?
Especificar/discriminar ano a ano
requerido”, pede o vereador.

De acordo com artigo 134 da

Lei Orgânica, pedidos de infor-
mações e cópias de documentos
feitos pelo Legislativo devem ser
respondidos pelo Executivo em
até 15 dias a contar da data do

protocolo na Prefeitura. O des-
cumprimento dos referidos pra-
zos pode ser caracterizado como
eventual infração político-admi-
nistrativa do Prefeito Municipal.

CARLOS RODRIGO DA SILVA FERRAMENTAS, CNPJ:
28.857.887/0001-58, torna público que recebeu junto a SIMAP
- Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, de
forma concomitante, a Licença Prévia, Instalação e Operação
Nº 2021 - 030559 para a atividade de: Fabricação de máquinas
e equipamentos para uso industrial específico não especifica-
dos anteriormente, peças e acessórios, localizada em Piracica-
ba/SP, na Rua Tupis, nº 200, Bairro Verde (CEP: 13424-302).



A12
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 20 de junho de 2023

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
PREGÃO PRESENCIAL Nº 07/2023 - REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO 702/2023

A prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que está
aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço Global, para Registro de
Preço, para aquisição de Dolomita Fragmentada Média (lajão britado).
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 05 de julho de 2023 às
09h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, sendo que
a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de
expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e ainda solicitá-lo
através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

 AVISO DE LICITAÇÃO
COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 041/2023 - Processo Administra-
tivo nº. 5484/2022 - OBJETO: Aquisição de 01 computador, para a Secretaria da Edu-
cação - SEDUC / Centro Educacional de Apoio ao Deficiente - CEAD, para o exercício
de 2023 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 29/06/2023, 09h
e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 29/06/2023, 09h e h30min - FORMALIZA-
ÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras,
no horário de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE
TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília
(DF) - Rio das Pedras, 16 de junho de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 144,90 aos cofres públicos

SRA. MARLENE SUELI ANTE DOME-
NICO BECCARI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filha dos fina-
dos Sr. Pedro Ante Domenico e da Sra.
Theresinha Luzzi Ante Domenico, era vi-
úva do Sr. Vilson Benedito Andreota; dei-
xa a filha: Talita Rafaela Beccari Neves,
casada com o Sr. Anderson Francisco
Neves. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLEUDINE BLUMER faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 63 anos, fi-
lho dos finados Sr. Benedito Blumer e da
Sra. Antonia Rodrigues, era casado com
a Sra. Regina Aparecida Espadão Blu-
mer; deixa os filhos: Miriam; Elizandra;
Valdilene e Fernando. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 16h00
do Velório Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da Saudade
da cidade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODALVO MILAM faleceu ontem,
nesta cidade, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Eduardo Milam e da Sra.

Assumpta Rossi, era viúvo da Sra. Fran-
cisca Maria das Dores de Souza Mi-
lam; deixa os filhos: Ronaldo Gilberto
Milam, casado com a Sra. Sonia Ruiz
Milam e Wilson Antonio Milam, casado
com a Sra. Zeleide Leal de Souza Mi-
lam. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 10h30 do
Velório da Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IZANIRA SOPHIA DA SILVA FU-
ZARO faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 85 anos, filha dos fi-
nados Sr. Rozendo Ignacio da Silva e da
Sra. Sophia Maria da Silva, era viúva do
Sr. Durval Fuzaro; deixa os filhos: Paulo
Sergio Fuzaro e Monica Rosana Fuzaro.
Deixa netas, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das 13h30 às
15h45 na sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, tendo seguido o féretro às 16h00
para a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de Crema-
ção serão realizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS NUNES SANTOS
faleceu ontem, nesta cidade, contava 56

anos, filho dos finados Sr. Abilio Nunes
dos Santos e da Sra. Elzira Batista dos
Santos. Deixa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

AGRICULTOR SR. JOAQUIM JOSE
BORTOLETO faleceu dia 17p.p, nesta
cidade, contava 80 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Bortoleto e da Sra. Virgi-
nia Canale, era casado com a Sra. Maria
Ines Novello Bortoleto; deixa os filhos:
Pedro Fernando Bortoleto, já falecido, dei-
xando viúva a Sra. Vanessa Maria Oli-
veira Bortoleto; Antonio Carlos Bortoleto,
casado com a Sra. Tereza Venancio de
Oliveira Bortoleto; Paulo Cesar Bortoleto,
casado com a Sra. Mirian Barella Bortole-
to; Francisco de Assis Bortoleto, casado
com a Sra. Valdineia Aparecida Esteves
de Souza Bortoleto; Patricia Aparecida
Bortoleto, casada com o Sr. Denardes
Correia Monteiro; Maria Olivia Bortoleto
Teixeira, viúva do Sr. Dirlei Donizete Tei-
xeira e Ademir Jose Bortoleto, casado
com a Sra. Marcia Cristiane Marques
Bortoleto. Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o féretro
às 15h00 do Velório na Paróquia Imacula-
da Conceição, sito à Estrada Jose Saul

Chinelato - Bairro Nova Suiça, para o
Cemitério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDIA APARECIDA FRANCO
RAMOS faleceu dia 17 p.p., nesta cida-
de, contava 54 anos, filha do Sr. Pedro
Antonio de Oliveira Franco e da Sra. Ma-
tilde da Cruz Oliveira Franco, já falecida,
era casada com o Sr. Celso Ramos. Dei-
xa familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GLAUCIA BETICA PUPIN fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava 87
anos, filha dos finados Sr. João Betica e
da Sra. Antonia Losan Betica, era viúva
do Sr. Frederico Pupin. Deixa filhos, gen-
ros, netos, demais familiares e amigos. O
velório ocorreu anteontem das 12h00 às
16h45 na sala “Safira” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, tendo seguido o féretro às 17h00
para a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de Crema-
ção serão realizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA GOUVEIA GONÇALVES
DOS SANTOS  f a leceu  an teon tem,
nesta cidade, contava 90 anos, f i lha
dos finados Sr. Manoel Gouveia e da
Sra. Isaura Gouveia, era viúva do Sr.
E l ias  Gonçalves dos Santos;  de ixa
os fi lhos: Wagner Antonio Gonçalves
dos Santos, casado com a Sra. Ro-
sana Crist ina Odas Gonçalves San-
tos; Elia Maria Aparecida Gonçalves
Piacentin, casada com o Sr. Antonio
Isidoro Piacentin; Elias Roberto Gon-
çalves dos Santos, casado com a Sra.
Sandra Vieira Santos e Wander Ricar-
do  Gonça lves  dos  San tos ,  casado
com a Sra. Eliana Menegall i  Santos.
Deixa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM NICOLY RAISSA VOLTATORIN
faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 18 anos, filha do Sr. Fabio Junior
Voltatorin e da Sra. Maria Rodrigues da
Silva Stenico. Deixa irmãos, cunhado,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “Premium” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-

lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM WELLINGTON NUNES DA
SILVA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 20 anos, filho do Sr. Willi-
am Cardoso da Silva e da Sra. Lindair
Machado Nunes da Si lva.  Deixa i r -
mãos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 10h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REGINA ENEDINA BETTONI fa-
leceu dia 17, nesta cidade, contava 78
anos, filha dos finados Sr. Lasaro de Oli-
veira Mendes e da Sra. Maria de Lour-
des Marcatti de Oliveira Mendes, era
viúva do Sr. Eugenio Bettoni; deixa as
filhas: Vanderleia Regina Bettoni, casa-
da com o Sr. Mauricio G. da Silva de
Oliveira; Ana Paula Bettoni, já falecida e
Andreia Enedina Bettoni Coleti, casada
com o Sr. Marcos Tadeu Coleti. Deixa
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 17, tendo
saído o féretro às 15h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARCIA HELOISA POLIZEL-
DOS SANTOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 64 anos de idade e
era viúva do Sr. Odenir José dos San-
tos. Era filha dos finados Sr. Orlando
Polizel e da Sra. Ailda Zottelle Polizel.
Deixa os filhos: Deixa os filhos: Elaine
Regina dos Santos Camargo casada
com Antônio Celso de Camargo, Fabia-
na Cristina dos Santos casado com Is-
mael Affonso, Thiago Henrique dos San-
tos, Raphael Fernando dos Santos ca-
sado com Priscila dos Santos, Ana Ju-
l ia  dos Santos.  Deixa netos:  Mar ia
Eduarda de Camargo, Isabely Affonso,
Davi dos Santos, Lucas dos Santos, Pe-
dro Enrico. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á hoje
as 16:30 hs saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba – sala Diamante, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ANTONIA PELEGRINI  CEZA-
RINO  faleceu dia 17pp na cidade de
Piracicaba, aos 95 anos de idade e
era viúva do Sr. Celindo Cezarin. Era
fi lha do Sr. Luiz Pelegrini e da Sra.
Josephina Ceturi, falecidos. Deixa os
f i lhos Osmar Domingos Cezar in ca-
sado com Maria Madalena Correia de
Almeida Cezarin, Luiz Sidney Ceza-
r in ( fa lec ido) ,  Mar ia Ruthe Bressan
Lima, Josephina Aparecida Cezar in
Donanzan casada com Jose Milton Do-
nazan, Celia Conceição Cezarin Caro
casada com Car los  Eduardo  Caro .
Deixa netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos.   O seu sepul tamento
deu-se anteontem as 11:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.  

SR. JOSE PEDRO faleceu 17pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 76 anos de
idade e era casado com a Sra. Maria
Augusta Santin Pedro. Era filho dos fi-
nados Sr. Ozorio Pedro de Macedo e

da Sra. Italia Bifano. Deixa as filhas:
Soeli de Fatima Pedro Groppo, Marta
Aparecida Pedro Pagoto casada com
Wagner Francisco Pagoto e Sonia Re-
gina Pedro Alves casada com Cesar
Augusto Ferreira Alves. Deixa netos e
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 18pp as 13:00
hs, saindo a urna mortuária do Velório
Municipal da Viça Rezende, para o Ce-
mitério Parque da Ressurreição. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARINO OSMAR BORTOLETO fa-
leceu dia 17pp na cidade de Piracicaba,
aos 80 anos de idade e era casado com
a Sra. Aparecida Delgado Bortoleto. Era
filho do Sr. Luiz Bortoleto e da Sra. Rosa
Bruza Bortoleto, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Roseli Aparecida Bortoleto Aliberti
casada com Claudemir Aliberti Junior,
Eliana Cristina Bortoleto, Alessandra de
Fatima Bortoleto Lavandoskue casada
com Denilson Aparecido Lavandoskue,
Andre Luis Bortoleto. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Vila Rezende – Sala 01, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende. Á família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.  

SR. ANTONIO FRANCISCO DUARTE
faleceu dia 17pp na cidade de Rio das
Pedras, aos 72 anos de idade e era viú-
vo da Sra Helena Maria Cezarino Duar-
te. Era filho do Sr. João Duarte e da Sra.
Amelia Correa Duarte, falecidos. Deixa
os filhos: Nilton Osvaldo Duarte (faleci-
do), Valdecir Francisco Duarte casado
com Cristina, Alexandre Duarte casado
com Izabel, Maria Cristina Duarte Neves
casada com  Paulo Roberto, Patricia
Aparecida Duarte. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 11:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de Rio
das Pedras, seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras. Á família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ ARMANDO FURLANI JR.
faleceu anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 82 anos de idade e era casado
com a Sra.Maria Inês Angeli Furlani. Era
filho do Sr. José Armando Furlani e da
Sra. Zuleika Wagner Furlani, falecidos.
Deixa os filhos: Carlos Eduardo Angeli
Furlani casado com Ana Caroline Athay-
de Furlani, Patricia Cristina Angeli Fur-
lani. Deixa o neto Tiago Athayde Furla-
ni, demais parentes e amigos. O seu
sepul tamento deu-se anteontem as
17:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade. Á família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. TACITO FERNANDES BARROS
faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 78 anos de idade e era casa-
da com a Sra. Lucia Helena Gabriel Fer-
nandes Barros. Era filho do Sr. Benedi-
to Fernandes Barros e da Sra. Lais Ma-
cedo Barros, falecidos. Deixa os filhos:
Clarissa Vidili Gabriel, Waldemar Ga-
briel casado com Fabiana Alves e Gus-
tavo Gabriel casado com Silvia Ferra-
reze. Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se
anteontem ás 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sala Diamante
, seguindo em auto fúnebre para o Cemi-
terio Parque da Ressurreição, À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOSEANE ARAUJO VAZ CAE-
TANO faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 43 anos de idade e era
casada com o Sr. Arilson Aparecido Vaz
Caetano. Era filha do Sr. Josimar Arau-
jo e da Sra. Maria Antonia Araujo. Dei-
xa os filhos: Aline Araujo Vaz e Luan
Araujo Vaz. O seu sepultamento deu-se
ontem ás 10:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório no Memorial Metropoli-
tano de Piracicana – Sala Esmeralda,
seguindo em auto fúnebre para o Cemi-
terio Parque da Ressurreição, À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. WILMA BONI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 75 anos
de idade e era filha dos finados Sr. An-
gelo Boni e da Sra. Tereza Rochiti Boni.
Deixou os filhos: Luis Francisco Elias
casado com Luciana Furtado El ias;
Car los Reginaldo El ias casado com
Tania Cristina Pereira Elias. Deixa ain-
da 04 netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende – Sala
02, seguindo em auto funebre para o
Cemitério da Saudade. Á família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ISABEL GARCIA PINO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
93 anos de idade e era viúva do Sr.
Francisco Pino Rodrigues. Era f i lha
dos finados Sr. Pedro Garcia e da Sra.
Isabel Prieto. Deixou as filhas: Apare-
cida de Jesus Pino viuva de Alcides
Bortoletto; Irene do Rosario Pino Man-
dro  casada Anton io  I r ineu Mandro.
Deixa ainda netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Saudade
– Sala 05, seguindo para o Cemitério
Munic ipa l  da  Saudade.  À famí l ia  e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLIVIA FERNANDES GOMES
faleceu na cidade de Piracicaba, aos
92 anos de idade e era viúva do Sr.
Gilberto Gomes. Era filha do Sr. João
Fernandes e da Sra. Sebast iana de
Moraes, fa lecidos.  Deixa os f i lhos:
Izael Gomes, Elizabete Natalina Nas-
cimento Abanbles, João de Deus Go-
mes ,  C laude te  Gomes ,  C laudemi r
Gomes, Valmir Gomes. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á hoje ás
10:30hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Cemitér io
Municipal da Vila Rezende. Á família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA PIZZINATO faleceu on-
tem na cidade de Limeira, aos 84 anos
de idade e era filha do Sr. Helio Pizzi-
natto e da Sra. Justina Zanin, faleci-
dos.  Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á hoje
as 09:00 hs, no Cemitério Municipal
de Iracemapolis. À famíl ia e amigos
enlutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RICARDO ABE faleceu dia 16 na
cidade de São Paulo, aos 84 anos de
idade e era casado com a Sra. Cecilia
Hatsue Bomura Abe. Era fi lho do Sr.
Kiyoni Abe e da Sra. Kioko Abe, faleci-
dos. Deixou os filhos: Marcelo Bomura
Abe casado com  Cristiana Maeda Abe,
Veronica Abe casada com Rogerio Wa-
tanabi, Veridiana Abe. Deixa ainda ne-
tos, demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e seu o
sepultamento deu-se dia 17 ás 14:30
hs, saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 04, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DE FRANÇA INOCÊN-
CIO faleceu dia 16 na cidade de Piracica-

ba, aos 55 anos de idade. Era filho do  Sr.
Audalio Inocêncio e da Sra. Josefa de
França Inocêncio, falecidos. Deixou os
filhos: Maria Taíres Inocêncio, Lucas Anjo
Inocêncio. Deixa ainda demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-se
dia 17 ás 17:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila Rezen-
de, Sala 01, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA BARBOZA DE MORAES
SILVA faleceu anteontem na cidade de
São Pedro aos 93 anos de idade e era
viúva do Sr.Heitor Caetano da Silva. Era
filho dos finados Sr.Paulo Barboza de
Moraes e da Sra. Antonia Franco de Lima.
Deixa os filhos: José Carlos, Ana Luiza,
Antonia ,Luis Antonio ,Claudio ,Valdir,João
,Alfredo ,Maria Aparecida ,Claudia e  Ade-
mir (falecido ) .Deixa netos ,bisnetos e
demais parentes. O seu sepultamento deu
se anteontem saindo o féretro ás 14:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.


